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Hace muchos años que la cultura occidental trata de 
propagar su dominio a todo el universo, convertir el 
mundo en una gran aldea global que tiene un cacique 
y todo el mundo debe seguir el modelo de vida que 
este impone. 
El mundo occidental, en pro de este objetivo, fundó 
distintos foros mundiales: Caja Internacional de la 
Moneda, Unesco, Caja Internacional de Población de 
las Naciones Unidas, Día mundial para la población y 
políticas de control de natalidad, además de expandir 
las corrientes feministas en países islámicos e incentivar 
a las mujeres musulmanas a trabajar y casarse 
tardíamente.
Para completar estas políticas, lucharon en contra 
del modelo de familia natural y presentaron modelos 
opuestos a las enseñanzas de las religiones divinas. 
Aplicaron la política de control de la natalidad para 
lograr una reducción en la población, especialmente en 
países islámicos. De este modo, han sido importados 
todos los medios de control de natalidad posibles a 
estos países, en forma gratuita. Desafortunadamente, 
tales políticas mundiales en Occidente llevaron a la 
decadencia de las familias en el tercer mundo, y en 
especial, en los países islámicos dejó efectos nefastos.
En muchos países se debilitaron las bases de la 
institución familiar, hubo una disminución en el índice 
de contratos matrimoniales, se elevó el índice de 
divorcios y, paulatinamente, disminuyó la cantidad de 
hijos por matrimonio. Además de que la corrupción y 
las relaciones extramatrimoniales se acrecentaron. A 
través del debilitamiento de las familias, otras bases 
de la sociedad se vuelven vulnerables, incluyendo la 
economía de una sociedad, mientras que el modelo de 
familia y de la mujer musulmana que el Islam presenta 
es un modelo racional, lógico, natural, ejemplar y 
perfecto. Es un modelo que, si es llevado a la práctica, 
protege a las familias y sociedad frente a distintas 
problemáticas y daños.
Básicamente, las órdenes divinas, en el marco de la 
religión, fueron dictaminadas para la felicidad del ser 
humano en esta y la otra vida. Así como dijo el Profeta 
Muhammad (la paz sea con él y su descendencia): 
“Ciertamente les he traído la felicidad de esta y de la 
otra vida”.
La mujer, desde la lógica y sabiduría islámica, tiene 
un modelo determinado y perfecto, debido a que la 
familia establece los ladrillos de una sociedad, siendo 
que el eje de cada familia es la esposa y madre de 
familia, el Islam le da mucha importancia a la mujer, a 
su elevada jerarquía y a su rol educador sin igual.
La mujer musulmana es un ser humano que goza de 
fe, castidad y pudor y asume la más importante parte 
de la educación de los seres humanos. Su profesión 
es igual a la de los profetas de Dios, dejan huellas en 
la sociedad, tienen desarrollo científico y espiritual. Es 
la directora de la importante institución familiar. Es la 
que brinda tranquilidad al hombre, todo esto junto 
a las características de la mujer como la delicadeza, 
sensibilidad del corazón, la preparación para recibir las 
luces divinas. Es del regazo de tal mujer que el hombre 
se eleva y los seres humanos benevolentes se educan 
Tal mujer es una esposa ejemplar, es la reina de su casa 

Editorial
“Y entre sus señales está el haber creado de vosotros 
mismos parejas para que encontréis la tranquilidad y 
sosiego junto a ellas, y ha puesto entre vosotros el afecto 
y la misericordia”. 

(Corán, 30:21)

y brinda todo su amor, afecto y belleza a su esposo. 
También, esa mujer es una madre ejemplar, consciente 
y sacrificada. Y, en los casos en que la sociedad la 
necesita, es activa en la sociedad e interviene en las 
decisiones grandes de una nación.
Básicamente, su hiyab y castidad le permite poder 
ejercer diferentes roles en la sociedad sin que sea 
molestada y menospreciada por los hombres de la 
sociedad.
En contraposición a tal modelo de mujer, hoy en día, 
existe el modelo de mujer que presenta Occidente. Y 
este modelo pone la atención en que una mujer que 
pueda atraer la atención de los hombres y ser objeto 
de los placeres de estos lo más posible. El modelo de 
su vestimenta es semidesnuda, e incluso en reuniones 
formales, puesto que lo importante es el placer de los 
hombres. Tal modelo representa la cristalización del 
consumismo a través del maquillaje, las propagandas 
-donde la mujer es utilizada como un objeto para 
vender productos-, y la utilización de distintos medios 
para estimular sexualmente al hombre. Naturalmente, 
el resultado de tal modelo de mujer en la sociedad, es 
rebajar su posición en la sociedad y menospreciarla. Tal 
modelo prepara el terreno para la opresión e injusticia 
respecto a las mujeres.
Nosotros, como familias musulmanas, debemos, 
siguiendo los modelos que el Corán y el Islam nos 
presenta, salvar a nuestras sociedades y jóvenes de que 
caigan en la trampa del ataque cultural de la arrogancia 
mundial.
Tenemos que presentarles los modelos elevados del 
Islam y explicarles las ventajas de la cultura islámica, 
por un lado, y las consecuencias nefastas de las culturas 
ajenas, especialmente, en estos tiempos que las 
redes sociales pusieron en peligro la inteligencia y el 
pensamiento de nuestros jóvenes.
Mariam (la virgen María), fue un gran ejemplo de mujer 
de fe, pudor, castidad y educadora de un benevolente 
hijo como Jesús. Asia fue ejemplo de lucha en 
contra de la incredulidad, el politeísmo y la sociedad 
discriminadora de su época, y también ejemplo de 
resistencia en defensa de su fe hasta llegar al martirio.
“Y Dios pone en ejemplo para quienes son creyentes: la 
mujer del faraón cuando dijo: “Señor mío, constrúyeme 
una morada junto a ti en el jardín y sálvame del faraón y 
sus obras, y sálvame de la gente opresora”. 
Y María, hija de ‘Imrán, quien protegió la castidad de su 
vientre, así que, insuflamos en él de nuestro Espíritu y 
confirmó las palabras de su Señor y Sus escrituras y fue 
de las obedientes”. (Corán, 66: 11 y 12)
Asimismo, el profeta Muhammad (la paz sea con él y su 
descendencia) presentó a su hija Fátima como el gran 
modelo y señora de las mujeres del Universo. Fátima 
que fue ejemplo de fe, paciencia, lucha, castidad, 
pureza, conocimiento, amor, modelo de esposa y 
educadora de sus hijos, tales: Hasan, Husain, Zainab y 
Um Kulzum
Esperamos un día en que los jóvenes de la sociedad 
islámica, en lugar de seguir a los modelos ajenos, 
vuelvan a la cultura islámica y a los mejores modelos 
de ella.

Zohre Rabbani

Inspirado en el discurso de Aiatollah Jameneí, en ocasión del día 
de la mujer y el nacimiento de Fátima Zahra (la paz sea con ella)
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En el nombre de Dios
Pr imero que nada quiero agradecer a la revista Kauzar porque en cada una de las 
edic iones nos enseñan puntos relevantes sobre el is lam y las grandes personal idades 
que nos representan nos ayuda a mejorar muchos aspectos fundamentales.
Quiero agradecer la importancia que le dan a la mujer dando un gran enfoque que la 
hermosa real idad de la mujer musulmana que ante los ojos del mundo somos opr imidas 
maltratadas e infe l ices, cosa que no es así sólo hacemos lo que Dios nos ha impuesto en 
este mundo, que no es solo más que una escuela para perfeccionarnos para la s iguiente 
vida , somos hermanos representándonos unos a los otros.
No somos humi l ladas, somos amadas; no somos abusadas, somos respetadas; no somos 
cohib idas, hacemos lo correcto; no somos infe l ices, somos afortunadas.
Somos como rosas en un jardín secreto guardando su aroma para aquel que cuide y 
respete su s igni f icado y valor.
Oh Al lah ,  gracias por darme la bendic ión de pertenecer a t i ,  por cuidarme guiarme y 
quererme y gozar de las maravi l las de este mundo por amarnos tanto y perdonarnos por 
nuestros grandes pecados. Eres Inf in i to e I l imitado, Perdonador.

Russel ,  desde Colombia

En el nombre de Dios
Salam ala ikom quer idas y est imadas hermanas de la redacción de Kauzar.  Es un honor 
estar acá, compart iendo y aprendiendo con ustedes, quis iera agradecer les en nombre de 
muchas hermanas lat inas, por esta noble causa.
Es increíb le tan bel la e importante información que hacen fa l ta horas al día para poder 
adquir i r  más conocimiento. Inshal lah nos dé la oportunidad de l levar este conocimiento 
a nuestros países. Nosotras , como lat inas, tenemos la responsabi l idad de expandir e l 
mensaje del Is lam, ya que es una lucha diar ia ,  muchas de nosotras al regresar a l Is lam 
hemos sido tratadas injustamente o rechazadas por nuestras fami l ias solo por tener un 
credo di ferente a el los , pero solo con paciencia y forta leza en Al lah (SWT) pudimos sal i r 
adelante buscando Su complacencia y tratando de mejorar cada día .
Es tr iste ver cómo un joven está cegado por la v ida de este mundo y cada vez más 
apartado del camino de Dios. Hermanas, estamos pasando por momentos muy di f íc i les , 
debemos aferrarnos a nuestro Creador,  Su Libro Sagrado, a nuestro amado Profeta 
Muhammad (SAW) y a su fami l ia pur i f icada ( la paz sea con el los) cada día más, solo así 
tendremos éxito .
Que Al lah (SWT) bendiga a cada una de ustedes por su gran esfuerzo y nos dé la v ictor ia 
a los musulmanes, con la pronta l legada del Imam Mahdi ,  que Dios apresure su l legada.
Al lahumma sal i  a la Mohammad wa al i  Mohammad wa ayyi l  farayyahum

Gabr ie la Ramos Venezuela

islam

oriente
com.

.www
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Modales del 
estudiante
(Adabul Muta’allemin)

 Métodos, técnicas y

 recomendaciones para

 alcanzar la ciencia y la

sabiduría

Autor: Joye Nassiruddin Tusi
  Traductor: Huyyatulislam
Mohsen Rabbani
Colaborador: Lic. Yusuf Chambi

Continuación

Aconsejar al ser 
compasivo

LOS BENEFICIOS 
DEL TIEMPO

segunda parte

capítulo 8

capítulo 9

Es necesario que el estudiante sea compasivo, asimismo que 
aconseje a colegas de trabajo a no ser envidiosos pues la envidia 
perjudica y no beneficia al ser humano. Por ello, el estudiante debe 
esforzarse todo el tiempo con el fin de perfeccionar y evolucionar 
en el estudio y la moral.

2do) La bondad y la comprensión  
del profesor

El profesor debe guiar al estudiante con el fin de que éste pueda ser 
mejor que él y mejor que todos los sabios.

3ro) Abandonar la enemistad y el conflicto
El estudiante no debe tener conflictos ni enemistad con nadie porque esto es 
una pérdida de tiempo. El hombre prudente y bondadoso tiene su recompensa 
y el hombre malo con actitudes malas se hace daño así mismo, por eso se ha 
dicho que uno debe estar tranquilo y en paz consigo mismo dejando de lado 
las preocupaciones vánales como el conflicto y la discusión con las personas 
pues estas actitudes serenas le darán el triunfo contra sus enemigos. Por ello 
se debe tener cuidado para no caer en la enemistad ya que esto deshonra y 
entristece el espíritu pues la enemistad y el conflicto es propio de los tontos y 
los ignorantes.

4to) Apartarse de los prejuicios 
El alumno debe apartarse de los prejuicios hacia otras personas más aún si son 
creyentes o personas nobles, pues los prejuicios son la causa de la enemistad 
y esto no es recomendable, porque dijo el Profeta (P.B.) del Islam: “Siempre 
piensen bien de los creyentes”. 

Ciertamente que las conjeturas dimanan de un ser enfermo interiormente.

1ro) El camino hacia el beneficio 
Es necesario que el estudiante, a cada instante, aproveche su tiempo para 
alcanzar la sabiduría. Por ejemplo, debe llevar consigo una lapicera para 
escribir todos las observaciones, inquietudes y propuestas ya que la memoria 
es frágil y el olvido, su sepultura. Se dijo que siempre se debe escuchar a las 
personas sabias porque ellas han estado estudiando e investigando por mucho 
tiempo, lo cual significa que todo lo que ellos dicen, mayormente es fructífero 
y beneficioso para uno. 

Una persona dio un consejo a su hijo: ̈ Cada día memoriza un poco pues de a poco 
se llega lejos”, como dice esta frase poética: “gota a gota se forma un mar “ 

2do) Aprovechar el tiempo y a los grandes 
profesores 

La vida del ser humano es corta y el aprendizaje del conocimiento amplio 
porque las cuestiones científicas son abundantes, por eso es necesario que el 
estudiante no pierda sus valiosos segundos, minutos y horas, debe aprovechar 
la noche y los lugares vacíos para ejercitar el estudio. Sobre la noche, se dijo 
que ésta es larga y una forma de acortarla es estudiando, asimismo el día 
tiene luz y uno no debe oscurecerla con sus malas acciones. Asimismo, debe 
aprovechar la presencia de los grandes sabios y sus enseñanzas, así como de 
los líderes, esto es enriquecedor para el presente y el futuro. 

3ro) Soportar las dificultades en el camino de la 
búsqueda científica

El estudiante de ciencia no tiene otro remedio para llegar a sus objetivos 
académico científicos que soportar las penurias del entorno social; pues nos 
dijeron que la adulación es aceptable sólo en el camino de la búsqueda científica 
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sus colegas porque para la búsqueda del conocimiento no hay humillación que 
valga pues el objetivo es más grande que éste.

1ro) Tener piedad, pureza y pudor en realizar las 
obligaciones, abandonando los actos ilícitos

Al respecto, el Profeta (P.B) de Islam dijo: “Quien en el camino del estudio no 
es piadoso con Dios, éste muere muy joven, o emigra a las aldeas (a lugares 
lejanos y desconocidos donde nadie reconocerá su palabra), o lo hacen lacayo 
de reyes”. Por lo tanto, cuando el seminarista de religión (talabé) sea más 
piadoso en sus estudios tendrá más beneficios, por ende, su aprendizaje será 
más fácil. Para ser piadoso, el estudiante debe apartarse de la gula, de dormir 
mucho y hablar cuestiones innecesarias. Si es posible, no comer en el mercado 
público, pues muchas veces sus comidas son impuras y sucias y ello aleja el 
recuerdo de Dios. Por otro lado, cuando uno come en el mercado público se 
expone a que los pobres o aquellas personas que no pueden comprar un plato 
de comida estén con mucha hambre y al ver ello sufran deseando la comida 
y si esto ocurriese esta comida deja de tener la bendición de Dios. Asimismo, 
no se debe hablar mal de las personas que no están presentes ni estar cerca 
de aquellos que hablan mal de la gente pues mellan el espíritu y hacen perder 
el tiempo. Asimismo debe alejarse de las personas corruptas y vagabundas 
que incurren en actos malos y que están lejos de la piedad y la moral; por otra 
parte, para estudiar debe sentarse hacia la quibla pues de esta manera se sigue 
la tradición del Profeta (P.B.) del Islam, asimismo debe aprovechar de la súplica 
de la gente buena, bondadosa y correcta (los que hacen súplica) y apartarse 
del odio. 

2do) Respetar los aspectos morales y los actos 
preferibles 

Es necesario que el estudiante respete los aspectos morales, haga las cosas 
preferibles y que no sea irresponsable en poner personas que no cuidan ni 
resguardan la moral islámica; pues cualquier persona que sea negligente con 
estos aspectos no tendrá beneficio en el otro mundo, así fue narrado en un 
dicho del mensajero de Dios (P.B.). Por ello es importante que el alumno lea 
muchas súplicas y realice las oraciones con mucha humildad y meditación 
porque esto lo beneficiará en todas las esferas.

3ro) Siempre tener libros para estudiar y medios 
para escribir

Es bueno que el estudiante siempre tenga un cuaderno de notas así como un 
libro consigo para estar constantemente estudiando, pues han dicho que si 
una persona no tiene estos dos elementos no tendrá ventajas para llegar a la 
sabiduría. El cuaderno es bueno para tomar notas de lo que se estudia porque 
dijo el Profeta del Islam (P.B.) “El hijo de Yassar, cuando hablaba y explicaba sobre 
la sabiduría y la prudencia, el profeta le dijo: “¿Tienes una lapicera contigo?”.

SER PIADOSO 
EN EL 

CAMINO DEL 
APRENDIZAJE

capítulo 10
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Traducción del inglés: Fabiana Rios
UMMA, Unión Mujeres Musulmanas Argent inas
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la paz y 
bendiciones sea 
con ellos

LOS LOGROS INTELECTUALES DEL 
IMAM REZA (LA PAZ SEA CON ÉL)

Una y otra vez la gente solía beneficiarse de la fuente del conocimiento 
y virtudes intelectuales del Imam Reza (la paz sea con él). En 
comparación con otros Imames, el Imam Reza (la paz sea con él) tenía 
más oportunidades de impartir sus enseñanzas hasta el momento en 
que fue a Darul Hikmah (Colegio establecido por los Abbasitas.), en 
Merv, con Mamun, que fue inquirido por los más grandes eruditos 
y pensadores de esa época. Pero de todas las discusiones salía 
victorioso. Mamun mismo también fue intelectualmente acabado. 
Pero reconocía el insuperable conocimiento del Imam. Solía admitir 
delante de la gente que, en comparación con el conocimiento del 
Imam, él nada sabía y que el Imam era un infinito mar sin riberas de 
conocimiento.

Por el momento, el Imam vivía en Medina, todos los eruditos de allí 
se volcaban a él con difíciles problemas y el Imam solía resolverlos 
satisfactoriamente, basándose en pruebas.

Abu Sal Abdus Salam ibn Salih al- Hirvi solía decir: “No he visto 
a alguien más conocedor que el Imam Reza (la paz sea con él) y 
quienquiera que se encuentre con él, confesará invariablemente la 
elevada posición de sus logros intelectuales”.

Es mencionado en el Shawahidun Nubuwwah, que el Imam Musa 
Kazim (la paz sea con él) decía: “Vi al Santo profeta (la bendición y 
laz sean con él y su descendencia) y a Ali al- Murtada (la paz sea con 
él) en sueños. El Santo Profeta (la bendición y la paz sean con él y su 
descendencia) dijo: Tu hijo Ali al- Reza, ve con la luz (Nur) de Allah 
y habla con la sabiduría de Allah. Todas sus palabras y acciones 

son correctas. No hay error en ellas. Es el conocimiento 
personificado”.

Se menciona en Mufradat del Imam Raghib Isfahani 
que “Nunca antes tales personalidades vivieron 
sobre la faz de al tierra, uno tras otro, cuyas 
afirmaciones fueron aceptables y confiables para 

toda clase de personas, como fueron el Imam Reda (la paz sea 
con él) y sus siete predecesores.”

Muhammad Isa al- Yaqtini comenta:”Cuando la gente discrepaba, 
de acuerdo al Imam Reza (la paz sea con él), comencé a reunir 
preguntas de religión para las que obtuve respuestas del Imam 
(la paz sea con él). Cuando las contabilicé, sumaban, todas, mil 
ochocientas”.

DEBATE CON UN ATEO

Un día, un negador de Dios fue ante el Imam Reda (la paz sea 
con él) y dijo: “Dime, ¿cómo es tu Dios? Y ¿Dónde está?”. El 
Imam le dijo: “¿Qué pregunta infundada es esa? Dónde y cómo 
son las cualidades de las criaturas y no las del Creador. Él es el 
creador del espacio y las condiciones y Él es el Hacedor. ¿Cómo 
puede Él tener relación alguna con estas cosas? Él no es algo que 
pueda percibirse a través de los cinco sentidos. Por lo tanto, nada 
puede compararse con Él.” El ateo le dijo: “¿Dices que Dios es 
nada porque no puede ser percibido por los cinco sentidos y que 
tampoco se lo puede comparar con algo? Entonces, sólo dinos 
lo que Él es”. El Imam dijo: “Lo niegas porque no Lo percibes. Y 
nosotros creemos que Él es Dios por esa misma razón. Si fuese 
perceptible, Él se transformaría en una criatura como nosotros. 
Su imperceptibilidad es la prueba de nuestra impotencia, 
imaginación y Su perfección”.

Él dijo: “Dime, ¿desde cuándo existe?” El Imam le dijo: “Dime, 
¿cuándo no existió?”. Él le dijo: “¿Te pregunto y me contestas con 
una pregunta?” El Imam le dijo: “Cuando no tienes conocimiento 
acerca de Su no existencia, la pregunta en sí misma es inválida. 
¿Qué desde cuándo existe?” Él le preguntó: “¿Cuál es la prueba 
de Su ser? El Imam dijo: “No es una, son miles las pruebas. 
Observa tu propio cuerpo, cuando vemos que no tenemos 
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control sobre su altura y anchura ni ningún otro aspecto, ni tampoco 
tenemos control sobre sus beneficios y sus daños, nos damos cuenta 
de que alguien más lo ha creado. Aparte de esto, el movimiento de 
los cielos y la estructura de las nubes. La velocidad de los vientos, 
el propio movimiento del Sol, la luna y las estrellas, etc. ¿No son 
pruebas suficientes de un sabio hacedor?”

Él dijo: “Si Él hubiese existido, Él habría sido visible, como todas 
las cosas de este mundo son visibles.” El Imam dijo: “Visibles son 
aquellas cosas creadas por Él. Si Él se hubiera vuelto visible ¿qué 
diferencia hubiera habido entre Él y Su creación? Él es de tal modo 
que la vista no puede contemplarlo ni el intelecto comprenderlo”. 
Él dijo:”Pero debe encontrarse en algún lugar”. El Imam le dijo: “Él 
no se halla situado en un lugar en particular. Estar en un espacio 
limitado es una cualidad de las cosas creadas y no del Creador. Él 
es el Creador del espacio y del Universo, y no está encerrado en el 
espacio. Existe aumento y disminución en las cosas limitadas y Su ser 
es inmune a estos aumentos y disminuciones. Él no está hecho de la 
síntesis de algo. Ve sin ojos y oye sin oídos.”

Él dijo: “¿Cómo puede ser que Él pueda escuchar sin tener oídos y 
ver sin tener ojos? Si él ha creado cosas multicolores, también ha de 
tener manos” El Imam le dijo: “¿Crees que el Creador es como las 
criaturas? No busques las cualidades de las criaturas en el Creador. 
Si Él fuese percibido por los sentidos como nosotros, ¿Cuál sería 
la diferencia entre nosotros y Él? De acuerdo a ti nuestro Creador 
debiera ser como nosotros”

DEBATE CON UN ERUDITO CRISTIANO

Jasliq era un gran erudito de los cristianos y acostumbraba a sostener 
debates con los eruditos islámicos. Solía decir. “Los musulmanes y 
nosotros estamos de acuerdo con la profecía de Jesús (la paz sea 
con él) y que su libro es de escritura celestial. También que vive en 
los cielos. El desacuerdo es acerca de la profecía de Muhammad al- 
Mustafa. Ellos creen en ésta y nosotros no. Pero ambos concordamos 
en que murió. De esta manera como él no está más, ¿qué sentido 
tiene su profecía? Por el contrario, ya que Jesús está vivo, es necesario 
creer en su profecía. Muchos de los que oían sus afirmaciones eran 
incapaces de refutarle.

Una vez este hombre fue ante el Imam Reza (la paz sea con él) con 
instrucciones de Mamun y comenzó la conversación de este modo:

Jasliq: Primero dime si crees en Jesús y su libro o no.

Imam: Tengo fe en la profecía de Jesús, quien entregó las buenas 
nuevas a sus compañeros de acuerdo a las profecías de Muhammad 
al- Mustafa. Y atestiguo la Toráh, que trae buenas nuevas. Pero no 
tengo fe en el Jesús que no confiesa la profecía del Sello de los 
Profetas y ese libro no lo menciona.

Tan pronto como oyó estas palabras, Jasliq quedó sin palabras. 

Entonces el Imam (la paz sea con él) dijo: “Creemos que Jesús es 
un auténtico profeta que ha dado buenas nuevas de la profecía de 

Muhammad al- Mustafa. Sin embargo, ustedes lo hacen defectuoso 
y lo consideran necesitado de plegarias y ayunos.” Él preguntó: 
“¿Qué significa eso?” El Imam respondió: “Cuando en tus creencias, 
él es Dios mismo (buscamos el refugio de Allah) entonces ¿A quién 
le rezaba y ayunaba?” Jasliq no pudo ofrecer una respuesta. Luego 
de un momento dijo: “Si él no era Dios, ¿cómo podía revivir a los 
muertos, curar a los leprosos y devolver la vista a los ciegos? ¿Quién 
puede hacerlo aparte de Dios?”

El Imam dijo: “Esto no era exclusivo de Jesús (la paz sea con él). 
También fue encontrado en otros profetas. Al Yasa (la paz sea con él) 
solía caminar en el agua y curar a los ciegos y a los leprosos. El Profeta 
Ezequiel (la paz sea con él) revivió a treinta y cinco mil personas después 
de haber muerto sesenta años desde hacía. El Profeta Abraham (la 
paz sea con él) daba vida a las aves. Por las oraciones del profeta 
Moisés, setenta personas revivieron en el Monte Tur. Del mismo 
modo, muchas personas revivieron después de muertas debido a las 
oraciones del Profeta Muhammad al- Mustafa. ¿Todos estos profetas 
merecen la deidad, de acuerdo a tus creencias?” Oyendo esto Jasliq 
quedó callado y finalmente aceptó el Islam.

DEBATE CON RAS AL- JALUT

Un erudito judío estaba muy orgulloso de sus conocimientos. Un día 
fue a ver al Imam Reza (la paz sea con él) y le expuso muchas preguntas. 
El debate fue muy extenso. Aquí mencionaremos sólo alguna de las 
preguntas y sus respuestas.

Imam: ¿Qué pruebas tienes de que Moisés (la paz sea con él) fue un 
profeta?

Ras: Él llevo a cabo proezas que los anteriores profetas no hicieron. 
Como la división de las aguas del Nilo, la vara que se convirtió en 
serpiente, el brote de doce manantiales de una piedra y la “Mano 
Brillante”, etc.

Imam: Dices la verdad. Tu afirmación muestra que un profeta debe 
realizar tales proezas que otros son incapaces de hacer.

Ras: Sin duda alguna.

Imam: Entonces es necesario que quien realice tales hazañas sea 
aceptado como profeta.

Ras: No.

Imam. ¿Por qué no?

Ras: Además de estos milagros Moisés (la paz sea con él) tenía una 
proximidad con Dios que ningún otro poseía. De este modo, hasta 
que alguien no muestre los mismos milagros y hazañas, no podemos 
aceptar su profecía.

Imam: ¡Muy bien! Dime, ¿Crees en algún otro profeta anterior a 
Moisés (la paz sea con él)?

Ras: Sí.

Imam: Pero ¿cómo es correcto eso? Antes de él ningún profeta partió 
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las aguas del río, hizo manar doce manantiales de una piedra, tuvo 
una mano brillante o convirtió su vara en una serpiente

Ras: No, lo que quiero decir es que si alguien lleva a cabo esas 
proezas que la gente común es incapaz de realizar, aunque no sean 
las mismas hazañas, estamos obligados a creer en su profecía.

Imam: Si es así, ¿por qué no aceptaron a Jesús como profeta? 
El también revivía a los muertos, curaba a los ciegos y leprosos y 
hacía pájaros de arcilla a los que insuflaba vida en ellos.

Ras: No hemos visto esa clase de cosas. La gente sostenía que lo 
hacía.

Imam: Entonces, ¿Vieron los milagros de Moisés (la paz sea con 
él) con sus propios ojos? Ustedes los han oído de otras personas.

Escuchando esto, Ras al- Jalut quedó en silencio y no tenía 
respuestas para esto.

El Imam dijo: “Del mismo modo, debes atestiguar la profecía 
del Profeta Muhammad al- Mustafa, porque él también realizó 
muchos milagros a pesar de ser un huérfano, un pastor sin hogar 
y empleado pago de otros. Además no aprendió una sola letra de 
alguien. Aún así, trajo un libro perfecto como es el Santo Corán, 
en el que constan todos los acontecimientos de los profetas 
anteriores. Sumado a esto él solía decir lo que los demás pensaban 
y lo que escondían en sus casas”

Oyendo esto, Ras al- Jalut contestó descaradamente: “Todo esto 
está bien, pero como la profecía de Jesús y de Muhammad no nos 
está probada no podemos aceptarlos como profetas”. El Imam 
dijo: “Esto es, obviamente, ignorancia. Nadie tiene el remedio 
contra ella.”

Harbaz Akbar fue un gran erudito zoroastriano. Un día fue a ver al 
Imam (la paz sea con él) y le dijo: “He venido a hacerte reconocer 
la profecía de Zoroastro”

Imam: ¿Qué pruebas tienes acerca de la profecía de Zoroastro?

Harbaz: Nos puso al tanto de cosas maravillosas que nadie había 
enseñado antes. Él hizo ciertas cosas permisibles para nosotros 
como nadie las había hecho lícitas antes.

Imam: ¿Obtuvieron las enseñanzas directamente de Zoroastro?

Harbaz: No. Las oímos a través de los mayores.

Imam: Entonces ¿cómo están seguros de que, excepto por 
Zoroastro, nadie las haya enseñado antes?

Harbaz: Es lo que hemos oído hasta ahora.

Imam: Ésta no es una razón válida. ¿No han oído mención alguna 
sobre los profetas hasta ahora?

Harbaz: ¿Por qué no?

Imam: ¿Entonces por qué no testifican sus méritos y sus 
perfecciones? Es posible que sus perfecciones puedan ser 
mayores que las de Zoroastro. Al oír estas palabras, el sacerdote 
se confundió de modo tal, que quedó sin palabras. Sólo se levantó 
de allí y abandonó el lugar de prisa.

DEBATE CON UN ERUDITO 
SUNNITA

Es mencionado en “Historia” de Tabari, que un 
día, cierta gente se congregó en una reunión 
de Mamun, para debatir con el Imam acerca 
del Imamato. Eligieron a Yahya bin Dhahak, 
que era un gran erudito sunnita de esa época, 
para representar al grupo sunnita y debatir 
con el Imam. El Imam (la paz sea con él) le dijo 
a Yahya que le preguntara lo que deseara.

Yahya: Me gustaría que tú me formularas 
preguntas a mí.

Imam: Muy bien, te haré preguntas. Dime, 
¿qué dices acerca de aquél que dice ser, en sí 
mismo, veraz, pero miente acerca de aquéllos 
que son veraces? ¿Es esa persona veraz? 
Dime, con respecto a la religión, ¿está en lo 
correcto o en la falsedad?

Oyendo esto Yahya permaneció en silencio. 
Luego de un momento Mamun exigió una 
respuesta. Dijo: ¡Oh, jefe! No tengo respuesta 
para esto. Mamun le pidió al Imam: “Por favor, 
explícame qué has preguntado que un gran 
erudito como Yahya no puede responder.” El 
Imam dijo: ¿Qué respuesta puede dar el pobre 
Yahya? Si dice que los veraces no mienten, su 
respuesta sería incorrecta. Cuando Abu Bakr 
se sentó en el púlpito del profeta, reconoció su 
impotencia y dijo: Aunque soy el gobernante 
de ustedes, no soy mejor que ustedes. 
Entonces, luego de esto su reclamo de que 
él era un califa del profeta ¿era incorrecto o 
no? En las circunstancias de que él no era 
mejor que los demás, ¿cómo se convirtió en 
gobernante? Es necesario que el jefe sea 
superior a los súbditos. Además de esto, él 
dijo desde el púlpito. Existe un Satán que me 
sojuzga. ¿Entonces cómo puede ser un Imam? 
Un Imam es alguien que se encuentra a salvo 
de Satán. En tercer lugar, ¿cómo puede una 
persona así convertirse en gobernante y califa 
cuyos mismos seguidores dicen? : La alianza 
de Abu Bakr fue un tema apresurado. Que 
Allah resguarde al pueblo de esta injuria. Si 
alguien más lo vuelve a hacer, lo mataré.”

Cuando Mamun oyó esto, les dijo a los 
presentes en la asamblea. “Todos los 
presentes, por favor, retírense. ¿No les advertí 
en contra de debatir con él? Él es el heredero 
del conocimiento del Profeta”.
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Sabias 
palabras sobre 
la educación

La formación de la familia
1. Dijo el Profeta Muhammad (la paz sea con él 
y su descendencia):

“Nada debe obstaculizar a un creyente para 
formar una familia, puesto que se espera que 
a través del matrimonio Dios le regale un hijo 
que haga valiosa la Tierra diciendo ‘la ilah illa 
Allah’”.1

2.“Los mejores de mi comunidad son los 
casados y los peores son los que no desean 
casarse”2 (porque estas personas están más 
expuestas al pecado).

3.“No existe ninguna institución en el Islam 
más amada por Dios que la institución del 
matrimonio”.3

4.“Formen familia, puesto que les aumentará 
el sustento y las bendiciones”.4

1. Man la iahdurul Faquih, t. 3, p. 382. Hadiz 4340.

2. Yami’ul ajbar, p. 273. Hadiz 748.

3. Man la iahduhrul Faquih, p. 383. Hadiz 4343.

4. Al Kafi, t. 5, p. 329.

Primera parte
El pedido de un hijo
5.“Pidan un hijo e insistan en ello, puesto que el hijo es la luz del ojo y la 
felicidad del corazón”.5

6.“Que ninguno de vosotros deje de pedir un hijo, puesto que si muere una 
persona sin tener un hijo se corta también su nombre”.6

7.“Una casa en la que no hay hijo no hay barakah (bendición) en ella”.7

8.“No nace un niño varón en una familia sin que esta familia goce de una 
grandeza que antes no tenía”.8

9.“El aroma de un hijo es el aroma del paraíso”.9 

 10.“Un hijo, para un padre, es una flor de rico perfume, de parte de Dios, 
que puede olerlo y que Dios lo ha esparcido entre sus siervos”.10

11.“El hijo es el fruto del corazón y, también, causa de temor, avaricia y 
tristeza”.11

12. “Cada cosa tiene su fruto, y el fruto del corazón es el hijo”.12

13.Relata Ash’as Ibn Queis: “Visité al enviado de Dios junto a un grupo de 
representantes de la tribu Quinda. Entonces, me preguntó: ¿Acaso tienes un 
hijo? Le dije: “Sí”. En el momento en que partí hacia aquí, ha nacido un hijo 
varón de mi esposa, hija de Yam, pero en lugar de él, yo preferiría sustento 
para mi pueblo. El profeta (la paz sea con él y su descendencia) dijo: “Jamás digas 
esto, puesto que ellos son luz de los ojos (si viven), y si no viven, son causa 
de la recompensa de Dios en el otro mundo. Pero si quieres decir que ellos 
traen temor y tristeza, sí, ellos son causa de temor y tristeza”.13

 14.Dijo el Imam Zainul ‘Abidin (la paz sea con él): “Es de la felicidad del hombre 
tener hijos que le ayuden”. 14

15.Dijo el Imam Kazim (la paz sea con él): “De la felicidad del hombre está en 
que no muera sin ver a un sucesor de su propia progenie”.15

16.Relata Bakr Ibn Saleh: “Escribí una carta al Imam a Abil Hasan, al Kazim 
(la paz sea con él): “Ciertamente que hace cinco años que no quiero tener hijos 
porque mi esposa no quiere y ella dice: “por nuestra pobreza, su crianza será 
difícil para mí”. El Imam (la paz sea con él) me escribió: “Ten un hijo, puesto que 
Dios garantiza su sustento”.16

17.Dijo el Imam Rida (la paz sea con él): “Ciertamente que Dios, bendito y vida 
sin mostrarle su sucesor (un hijo benevolente)”.17

5. Makarimul Ajlaq, t. 1, p. 480.

6. Al Mu’yam al Kabir, t. 23, p. 210.

7. Kanzul ‘Ummal, tomo 16, p. 274.

8. Al Mu’yamul aussatt, t. 7, p. 244.

9. Ibid, t. 6, p. 82.

10. ‘Uddatu dda’i, p. 76.

11. Kanzul ‘Ummal, t. 16, p. 284.

12. Al Ferdaus, t. 1, p. 204.

13. Musnad Ibn Hanbal, t. 8, p. 196.

14. Al Kafi, t. 6, p. 2.

15. Ibid, p. 4.

16. Ibid, p. 3.

17. Man la iahdurul Faquih, t. 3, p. 481.

Tradiciones de Ahlul Bait (la paz sea con ellos) 
respecto a la familia y a educación de los hijos en el 
Islam, desde antes de la concepción del niño hasta 
su primera infancia
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El mérito de tener un hijo benevolente
 18.Dijo el Profeta Muhammad (la paz se con él y su descendencia): “La 
felicidad del hombre es tener un hijo benevolente”.18

19.Dijo el Profeta Muhammad (la paz se con él y su descendencia): 
“Ciertamente, un hijo benevolente es una flor de las flores del 
paraíso.19

20.“Un hijo benevolente es una flor de las flores del paraíso, y 
ciertamente que mis dos flores en esta vida son Hasan y Husain, les 
he puesto a ellos dos el nombre de dos de los hijos de los hijos de 
Israel (profeta Ya’qub o Jacobo). Shabbar y Shabir20”.21

21.Dijo el Profeta Muhammad (la paz se con él y su descendencia): “Entre 
las mercedes de Dios para un hombre es que su hijo se le parezca”.22

18. Al Kafi, t. 6, p. 3

19. Ibid

20. Estos son nombres de los hijos de Aarón, y estos dos nombres fueron traídos al 
profeta Muhammad (la paz sea con él y su descendencia) por el arcángel Gabriel y su 
equivalente en árabe es Hasan y Husain.

21. Al Kafi, t. 6, p. 2.

22. Al Kafi, t. 6, 4.

22.Relata Kafi de Muhammad Ibn 
Sanan de un narrador de hadices 
que dijo: “El Imam Zainul ‘Abidin 
(la paz sea con él), cuando recibía 
la noticia del nacimiento de un 
hijo suyo, jamás preguntaba si 
era un niño o una niña, sino que 
preguntaba: ‘¿acaso está sano 
y completo?’. Si la respuesta 
era afirmativa, él decía: ‘Las 
alabanzas pertenecen a Dios, 
Quien no ha creado de mí un ser 
con imperfecciones’”.23

23.Dijo el Imam Baqer (la paz 
sea con él): “Es de la felicidad 
del hombre tener un hijo cuyo 
físico, moralidad y proceder se le 
parezcan”.24

La unión de los hijos 
a los padres creyentes 
en el paraíso
“Juntaremos a quienes hayan sido 
creyentes y a sus descendientes 
que les hayan seguido en la 
fe25. No disminuiremos en nada 
(la recompensa de) sus acciones”. 
(Corán, 52: 21)

24.El Imam Sadiq (la paz sea con 
él), respecto a la aleya anterior 
explicó: “Los hijos, cuyas prácticas 
devocionales son menores a las 
prácticas de sus padres creyentes, 
en el día del Juicio Final, serán 
unidos a sus padres para que se 
les iluminen sus ojos.26

23. Al Kafi, t.6, 21.

24. Al Kafi, t.6, p. 4.

25. Es decir: “Juntaremos con sus padres 
a los hijos de los creyentes que les hayan 
seguido en su fe, para proporcionarles 
mayor alegría sin, por eso, disminuirles la 
recompensa por sus buenas acciones.” Al 
Mizan t. XIX, p. 28. (extraído del Corán de 
Raúl Gonzalez).

26. Al Kafi, t. III, p. 249, dicho no. 5; At 
Tauhid, p. 394, hadiz 7.

El mérito de soportar las 
molestias del hijo
25.Relata Kafi, de Muhammad Ibn Muslim: 
“Estaba sentado junto a Abi ‘Abdil-lah (Imam Sadiq, 
la paz sea con él), cuando de repente entró Yunus 
Ibn Ya’aqub, encontrándose quejoso. El Imam le 
dijo: ‘¿Qué te sucedió que te veo tan quejoso?’. 
Le dijo: ‘Tengo un niño que me molestó con su 
llanto durante toda la noche’. El Imam Sadiq 
(la paz sea con él) le dijo: ‘Oh Yunus, me relató mi 
padre Muhammad Ibn Ali, de sus padres, de mi 
ancestro, el Profeta Muhammad (la paz sea con él), 
que relató que el arcángel Gabriel descendió 
sobre él y Ali (la paz sea con ambos), mientras los dos 
se encontraban en un estado parecido. Preguntó 
Gabriel: ‘Oh, amado de Dios, ¿qué te ha pasado 
que te veo tan molesto?’ El profeta (la paz sea con él 
y su descendencia) dijo: ‘Tenemos dos hijos que nos 
han cansado con sus llantos’. El arcángel Gabriel 
(la paz sea con él) dijo: ‘Sé paciente, oh Muhammad, 
ciertamente que Dios, pronto hará aparecer 
para este pueblo, unos seguidores que cuando 
llore uno de ellos, su llanto será “la ilaha il-la Al-
lah” hasta los siete años, cuando pasa los siete 
años, será pedir perdón para sus padres, hasta 
que llegue a la pubertad; y cuando llegue a la 
pubertad, cada obra buena que , se le haga, se le 
computará también a sus padres, pero cualquier 
obra indebida que hiciere no le será computada 
a sus padres’”.27

La abundancia de los hijos
26.Dijo el Profeta Muhammad (la paz sea con él y su 
descendencia): “Contraigan matrimonio con jóvenes 
vírgenes, fértiles; y no os caséis con mujeres 
bellas y estériles. Ciertamente que yo, en el día 
del Juicio Final me enorgulleceré de ustedes (por 
la abundancia), el día del Juicio Final, ante otras 
comunidades”.28

27.Dijo el Profeta Muhammad (la paz sea con él 
y su descendencia): “Contraigan matrimonio con 
mujeres cariñosas y fértiles, ciertamente, que yo 
me enorgulleceré el día del Juicio Final, frente a 
otras comunidades por su abundancia”.29

28.Dijo el Profeta Muhammad (la paz sea con él y su 
descendencia): “Dejen de casarse con la mujeres 
bellas y estériles, y casaos con las mujeres morenas 
y fértiles, puesto que yo me enorgulleceré en el 

27. Al Kafi, t. VI, p. 52, hadiz no. 5, ‘Aualiu la ali, t, III, p. 284, 
hadiz no. 23.

28. Ibid, t. V, p. 333, hadiz no.2.

29. Tarijul Bagdad, t. XII, p. 376, no. 6829. Kanzul Ummal, t. XVI, 
p. 302, hadiz no 44598.

Día del Juicio final, por su abundancia”.30

29.Dijo el Profeta Muhammad (la paz sea con él y su 
descendencia): “Tengan muchos hijos, pues yo, el 
día de mañana me enorgulleceré, frente a otras 
comunidades, por su cantidad”.31

30.Dijo el Imam Sadiq (la paz sea con él): “Cuando el 
Profeta Yusuf se encontró con su hermano (Benjamín), 
le dijo: ‘Hermano, ¿cómo te has podido casar 
después de mí?’ Él respondió: “Ciertamente que 
mi padre me ordenó y me dijo: ‘Si puedes tener 
una descendencia que valorice a la Tierra con sus 
alabanzas, hazlo’”.32

30. Al Kafi, t. VI, p. 2, hadiz 3.

31. Al Kafi, p. 2, hadiz 4.

32. Ibid, t. VI, p. 2, hadiz 4, ‘Aualiu la ali
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El mérito de las niñas
31.Dijo el Profeta Muhammad (la paz sea con él y 
su descendencia): “De la bendición de una mujer 
es que su primer hijo sea una niña”.33

32.Dijo el Profeta Muhammad (la paz sea con él y 
su descendencia): “El perfume del niño proviene 
del perfume del paraíso, y no ama a las niñas, 
excepto el creyente”.34

33.Dijo el Imam Sadiq (la paz sea con él): “Los 
niños son mercedes (na’im) de Dios y las 
niñas son buenas acciones (hasanat), y Dios 
Altísimo, os interrogará por las mercedes y os 
recompensará por las buenas acciones”.35

33. Al Ya’fariat, p. 99, del Imam Kazim, a su vez transmitido 
por sus padres (P.) An nuader Deravandí, p. 151, hadiz 220.

34. Al Ferdus, t. II, p. 272, hadiz no. 3263.

35. Al Kafi, t. VI, p. 7, hadiz 12.
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El Hiyab (la vestimenta 

Islamica), entre oriente 
y occidente

Hombres y mujeres deben seguir una serie de condiciones al 
vestirse, según la religión islámica. Es bien sabido que las mujeres 
llaman la atención más que los hombres por el simple hecho de 
ser, en general, más bellas. Esta belleza es sinónimo de atracción 
y el hombre es más débil que la mujer frente a la belleza. Por este 
motive la mujer musulmana se cubre con el ”hiyab” (atuendo que 
cubre el cabello y el cuerpo), una vestimenta equilibrada en la cual 
la mujer ni se esconde detrás de una cortina ni tampoco va semi-
desnuda por las calles. 

 (Escrito por Karina Saín)

En occidente el hiyab no es muy respetado, 
en general, y por lo que podemos ver y oír, 
se lo califica de “atrasado” y “discriminativo”, 
cuando en realidad es la opción más acertada 
para proteger a la mujer de toda mala intención 
o agresión. Son muy pocos los que entienden 
el hiyab como un modo de vida y una decisión 
firme de la mujer que lo usa. No negamos 
que existan casos en los que se ve obligada a 
usarlo, pero estos son los menos comparados 
con los que son llevados por convicción.

Sabemos de mujeres musulmanas nativas que 
llevan esta vestimenta (sea por convicción o no 
y sabemos también de muchas conversas al 
Islam que la llevan con orgullo y comprenden 
perfectamente su significado. 

Esta gran mayoría que usa el hiyab por 
convencimiento sabe por qué lo usa y no está 
obligada por nadie, es su decisión y el modo 
en que ella elige vivir. Veamos el ejemplo de 
una adolescente que vive en un país europeo 
o americano, nadie la oblige a usar el hiyab, 
pero tampoco les agrada a las musulmanas 
ser obligadas a quitárselo en las escuelas, 
universidades o lugares públicos, como hemos 
visto se ha hecho en algunos países que se 
llaman a sí mismos “modernos y civilizados”. 
Están prohibiendo una ley divina, cuando 
al mismo tiempo se desviven por aceptar y 
defender las modas inventadas por el hombre, 
muchas veces ridícula e innecesaria. Llevar aros 
por todas partes del rostro, tatuarse el cuerpo 
entero o hacerse modelos extravagantes en el 
cabello; usar ropa extremadamente ajustada o 
usar poca ropa no es motivo de preocupación 
o discusión de parlamentarios y escuelas, el 
hiyab sí lo es.

Dice el Sagrado Corán:
“Y dí a las creyentes que bajen la Mirada y 
guarden sus partes privadas, y que no muestren 
sus atractivos… (Sagrado Corán: Sura Al-Nur, 
La Luz)

Este versículo coránico tiene, por supuesto, 
una interpretación amplia y, por ejemplo, en 
el Islam el cabello es considerado elemento 

atractivo. No vamos a entrar en detalles ahora, 
solo diremos que las sociedades deben abrirse 
más a todo tipo de cuestiones, no solamente 
cuando determinados periodistas o gente de 
la televisión se preocupan por defender la 
homosexualidad o la maternidad subrogada, 
sería bueno que alguna vez se esforzaran por 
no discriminar tanto a la mujer musulmana 
tachándola de antigua, atrasada y oprimida. 

Yo, como musulmana nacida en Occidente, 
puedo asegurar que la mayoría de las que 
usamos el hiyab no somos ni fuimos obligadas, 
que existan casos, no lo negamos, existen. Así 
como muchas mujeres se sienten cómodas sin 
usar el velo yo puedo afirmar que me hace sentir 
reconfortada y feliz, y que quitármelo sería 
desobedecer a mi Senor y es tal mi convicción 
que no lo cambiaría por una vestimenta a 
la moda, aunque dentro de nuestras casas 
podemos vestir lo que querramos. Estoy 
refiriéndome a mi persona solo para dar un 
ejemplo de lo que les sucede a muchas de mis 
amigas y gente conocida, también gente que 
no conozco. 

Me gustaría que algún día los no musulmanes 
comprendieran que cubrirse no es sinónimo 
de “no tener derechos”, por el contrario, 
muchísimas mujeres cubiertas con el hiyab 
estudian y trabajan, dirigen escuelas y 
hospitales, conducen, etc. No estamos 
encerradas entre cuatro paredes, aunque 
ser ama de casa no es una aberración, es el 
trabajo más digno cuidar de la familia y tratar 
de hacerles al esposo y los ninos la vida más 
placentera. 

Espero que esta reflexión y estas humildes 
explicaciones puedan ayudar a gente que 
tomaron una idea equívoca del Islam y el hiyab 
y de este modo no sorprenderse demasiado 
cuando vean por las calles mujeres cubiertas 
por su hiyab, trabajando en un puesto público 
o conduciendo un automóvil.

La santa vírgen María (la paz sea con ella) usaba 
hiyab. El hiyab es la vestimenta de todos los 
tiempos, nunca pasará de moda. Wal hamdu lil 
laahi rabbil aalamin.
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Modelo de familia en el Islam
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La relación 
conyugal en 
el Islam

Las diferencias 
entre la mujer y el 
hombre
Uno de los factores efectivos para 
una vida familiar exitosa es tener 
en cuenta las diferencias del 
hombre y la mujer en diferentes 
aspectos.

El estudio de género y la 
diferencia de sexo siempre ha 
sido un tema de atracción para 
los investigadores.

Ya, desde la época de Platón, 
habían sido planteados estos 
temas en relación a las diferencias 
en la personalidad. Tal vez, antes 
de esta época, también hayan 
sido planteados pero no se 
encontraron registros de ello.

Platón considera que las mujeres 
y hombres, desde el punto de 
vista cualitativo, son semejantes 
pero desde el punto de vista 
cuantitativo, son diferentes.

Considera que la mujer y el 
hombre son semejantes en 
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Basado en diferentes libros de sabios musulmanes 
respecto a la familia en el Islam; en especial en los libros: 
“Felices esposos” de Ali Husainzadeh; y “El arte de la 
vida familiar” a la sombra de versículos del Corán y 
tradiciones de ahlul bait.

capacidad. Las mujeres pueden asumir todas las responsabilidades 
que los hombres pueden asumir y pueden beneficiarse de los mismos 
derechos que los hombres se benefician.

Los hombres pueden recibir enseñanza militar y las mujeres también. 
Los hombres participan en competencias deportivas y las mujeres 
deben participar también.1

No obstante, él considera que las mujeres son diferentes a los hombres, 
en el sentido de su fuerza. En todos los aspectos las mujeres son más 
débiles que los hombres.

A diferencia de Platón, Aristóteles considera que la mujer, desde el 
punto de vista de su potencialidad, no es diferente al hombre, sino 
que su diferencia reside en sus formas. Incluso, en las virtudes morales 
tienen muchas diferencias con los hombres.

Sostiene que muchas cualidades que son consideradas virtudes en los 
hombres, para las mujeres no lo son.

1. Platón, “La República”, 127 (versión en persa).

Después de Aristóteles, algunos sabios optaron por su opinión antes 
que la de Platón.2 Esta fue aceptada hasta la década del 70’ por algunos 
pensadores: Bacon, Descartes, Locke, Nietzsche, Rousseau y otros.

Desde ese momento, un grupo, a título de movimiento social de 
mujeres unidas y organizadas, se opuso a la opinión de Aristóteles, 
retornando a la opinión de Platón.

Según el Islam, existen diferencias entre mujeres y hombres respecto a 
las virtudes morales.

Por ejemplo, algunas virtudes morales tienen una connotación y efecto 
negativo en los hombres, mientras que en las mujeres es lo contrario.

Dice el príncipe de los creyentes: “Las mejores características para la 
mujeres – que para los hombres son las peores- son el orgullo, el temor 
y la tacañería.”3

En otra narración, el Imam Ali (la paz sea con él), respecto a la diferencia 
entre hombre y mujer dice: “No delegues en la mujer ningún asunto 
que supere su capacidad. Ciertamente que la mujer es una flor de 
rico perfume y no una administradora de trabajos (que deba asumir 
trabajos pesados).4

Ambos tienen una identidad similar respecto a su esencia humana, 
pero desde el punto de vista psicológico, físico y sexual tienen muchas 
diferencias.

Alexis Carrel dice: “La diferencia de la mujer y el hombre no se limita 
a su aspecto físico sino que la diferencia es mucha más profunda y 
dimana de las secreciones de las glándulas sexuales que son vertidas al 
torrente sanguíneo (hormonas), de modo que cada una de las células 
del cuerpo, en especial, el sistema nervioso de la mujer y el hombre, 
tienen sobre sí la marca de su género”.5

Entonces, no hay dudas de que existen diferencias entre el hombre y 
la mujer.

Ampliaremos la explicación de los diferentes aspectos de este tema:

 Diferencias corporales
La fuerza del hombre es mayor a la de la mujer. Los investigadores 
dicen: “La hormona sexual del hombre, testosterona, tiene gran efecto 
en la producción de proteína en el cuerpo, y esto a su vez, estimula el 
crecimiento del tejido muscular. De ahí que los hombres tengan más 
fuerza que las mujeres para realizar trabajos pesados. Pero, a pesar de 
su fuerza corporal, desde el aspecto psíquico, son más vulnerables que 
las mujeres.

Asimismo, los hombres tienen cuerdas vocales más gruesas y su voz 
es más áspera. En otras palabras, gozan de tres niveles de sonido 
musicales bajos y altos, mientras que las mujeres tienen cuatro. Por 
lo tanto la voz de las mujeres es más delicada y sutil que la voz de los 
hombres y con una atracción especial.

El profeta Adán (la paz sea con él), al escuchar la delicada voz de 

2. Muttahari, Murteza, Huquq zan dar Islam (versión persa de “Los derechos de 
la mujer en el Islam), p. 170

3. Nahyul Balagha, Hikmat 234.

4. Ibid, carta 31.
5.Carrel Alexis, “Insan muyud na shenajt” (versión en persa de “El ser 
humano, un ser desconocido”)

Eva, le dijo: “Qué bella has sido 
creada”6, entonces esperar los 
trabajos pesados de los hombres, 
así como la delicadeza y atracción 
en la mujer, forma parte de su 
naturaleza.

 Diferencia sexual
Por un lado, los cromosomas 
del hombre y la mujer son 
diferentes, y el género del feto es 
determinado por la combinación 
del cromosoma que aporta el 
hombre.

En el pasado, tener hijas mujeres 
era motivo para que estas sean 
rechazadas por sus esposos, 
mientras que el sexo del feto 
no dependía de ellas. En la 
actualidad, en algunas culturas, 
aún persiste, aunque en menor 
grado.

Por otro lado, la necesidad 
sexual del hombre y la mujer es 
diferente. La mujer y el hombre, 
en las relaciones conyugales, 
ambos necesitan de confianza 
y seguridad, pero el tipo de 
necesidad y su satisfacción son 
diferentes. 

Los hombres, luego de tener 
éxito en una relación sexual, se 
sienten seguros por haber tenido 
capacidad suficiente para este 
asunto. Pero las mujeres, más 
que ello, necesitan de amor y 
atención de parte de sus esposos. 
Los hombres deben satisfacer 
esta necesidad expresando su 
amor y frases que demuestren 
su cariño y sentimientos y deben 
saber que solamente amar no es 
suficiente y deben expresarlo.

Dice el profeta Muhammad (la paz 
sea con él y su descendencia): “La 
frase “yo te amo” que expresa 
el hombre a su mujer, jamás se 
borrará ni saldrá de su corazón”7.

Tener en cuenta las diferencias 
de la mujer y el hombre y sus 

6. Mayelsi, Muhammad Baqir, 
“Biharul anuar”, t. 15, p. 33.

7. Ibid, t.5, p. 561.
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necesidades, juega un rol 
importante en la felicidad de 
ellos. Por ejemplo, los hombres, 
llegan a la satisfacción sexual 
mucho más rápido, mientras que 
las mujeres necesitan de una 
introducción que los hombres 
deben garantizarles. Por esta 
misma razón, en numerosos 
hadices se considera una 
opresión de parte del hombre, 
tener una relación sexual con la 
esposa antes de prepararla.8

Algunos hombres, en el momento 
de la relación conyugal, pensando 
en su satisfacción, dejan de 
satisfacer a su esposa, una vez 
que ellos la lograron, mientras 
que la mujer necesita de más 
tiempo para alcanzarla.

El tiempo necesario para que 
los hombres lleguen al auge de 
su placer sexual es de dos o tres 
minutos, mientras que para las 
mujeres es 18 minutos. Es decir, 
necesitan de un tiempo seis 
veces más que los hombres.9 

El Islam, teniendo en cuenta 
esas diferencias, recomienda 
a los hombres asegurarle a la 
mujer un proceso introductorio 
previo para lograr satisfacerla, 
por un lado; y considera entre las 
responsabilidades de la mujer el 
satisfacer las necesidades de su 
esposo en cualquier momento 
que él desee, por otro lado10. La 
mujer también tiene el mismo 
derecho, pero tal como se 
explicó, la necesidad del hombre 
es más inmediata que la de la 
mujer.

 Diferencias 
sentimentales

Los hombres y las mujeres tienen 
necesidades sentimentales 

8. Hurr, Ameli, Muhammad Ibn 
Hasan, “Uasailu shi’ah”, t. 20. P. 119.

9. Anku John Borries, “Yelvehaie 
zendeguie iek zan”, traducción al 
persa por Maniyeh Behzat, p. 160.

10. Uasailu shi’ah, t. 20, p. 158.

similares, necesitan ser amados y también expresar su amor y cariño al 
otro, pero el modo de expresión es diferente en cada uno.

Las mujeres cuando sienten un mínimo afecto hacia alguien, lo hacen 
en forma muy expresiva, mientras que los hombres, aunque amen 
mucho a alguien, tienen una expresión muy débil. La expresión de 
cariño en ambos es diferente.

Debido a que las mujeres prestan mucha atención a la manifestación 
de los sentimientos, necesitan, también, la conversación y el diálogo 
puesto que es uno de los medios más importantes para transmitirlos.

Este asunto es tan importante que algunos pensadores dicen: “La 
mujer solo necesita dialogar y conversar, y no piensa en el resultado, 
mientras que el hombre espera en cada diálogo resolver un problema.11

El origen de la conducta de la mujer es el sentimiento; asumir 
responsabilidades pesadas deja en ella efectos psíquicos no deseables.

Las mujeres, al mismo tiempo, tienen su atención en varios asuntos, 
por lo tanto, rápidamente pierden la capacidad de determinar las 
prioridades porque no se concentran lo suficiente y pronto se distraen.

También se deprimen y lloran, pero los hombres en pocas ocasiones 
muestran su depresión. Por esta razón, el modo de expresión de 
la depresión de parte de las mujeres no es muy profundo. Pero los 
hombres, aunque tardan más en deprimirse, si llegan a ese grado, 
pueden avanzar al punto de llegar al suicidio.12

La expresión de sentimiento en la mujer es más fuerte mientras que en 
los hombres la concentración es más fuerte. Entender y aceptar estas 
diferencias previene los enojos en la familia.

Las mujeres deben saber que la concentración del hombre jamás puede 
ser una balanza para pesar la cantidad de afecto hacia su esposa.

Es natural que cuando entra un problema en la vida del hombre, él 
entra en un estado de concentración, es como si no existiese ningún 
otro asunto en su vida y como si no tuviera responsabilidad sobre nadie 
en su vida.

Es como que no tiene ninguna responsabilidad respecto a nadie. La 
mujer no tiene que interpretar este estado como falta de atención del 
esposo hacia ella, intencionalmente. Por el contrario, si conociese más 
a los hombres, no se sentirá dolida, sino que por el contrario tratará de 
ayudar al esposo para resolver el problema.

Los hombres también deben saber que las mujeres, en el momento de 
enfrentarse con problemas necesitan expresar sus sentimientos. Si no 
los expresan se sentirán deprimidas.

Ellas necesitan de la atención y respeto de sus esposos. Su necesidad 
en tales ocasiones, no es aconsejarle, ordenarle o prohibirle sino que 
ellas están sedientas de amor y cariño.

La marcha dirigida a aceptar las diferencias hace que ellos se 
acerquen a la perfección. La doctora Susan Kuillan dice al respecto: 
“Cuando los esposos sean conscientes de sus diferencias, en lugar 
de odiarlas, las apreciarán. Son estas mismas diferencias que causan 
la compatibilidad entre ellos. Si la mujer y el hombre hubiesen sido 
parecidos absolutamente, sus puntos vulnerables también habrían 

11. Yanguirí, “Zanan, mardan, ravabett”, traducido al persa por Saiid Rida 
Niaz, p. 24.

12.Muyid, Muhammad, “Ravon shenasi zan u mard”, p. 118.

sido idénticos. Entonces, al momento de enfrentarse con problemas, 
hubieran tratado de resolverlos con el mismo método y hubieran 
fracasado en la búsqueda de solución a sus problemas.”13

Conocer las diferencias y tenerlas en cuenta por parte de los esposos 
no sólo ayuda a saciar las necesidades mutuas sino que tendrán más 
éxito en garantizar sus propias necesidades. Si la mujer supiera que 
los hombres son más excitables frente a los estímulos visuales y, si 
el hombre supiera que las mujeres son más sensibles a los estímulos 
táctiles, podrían satisfacer sus deseos con mayor éxito.

La peculiaridad del hombre es ser indiscreto en la mirada y la 
peculiaridad de la mujer es lucirse frente a los demás. Lucirse forma 
parte de las características sentimentales de la mujer. Es poco frecuente 
que se vea a un hombre con ropas que trasluzcan su cuerpo.

El hecho de que estas características sean naturales de cada uno 
determina la responsabilidad de los cónyuges entre sí.

Gina Lambrosso, la famosa psicóloga dice: “Cuando una mujer se siente 
querida y amada por su esposo, su objetivo principal no es lucirse y 
embellecerse frente a otros, tal como observamos que las mujeres que 
aman a sus esposos e hijos están totalmente fuera del mundo de las 
mujeres que buscan embellecerse para atraer a los hombres. 

Si la función de una mujer es lucirse frente a los hombres, se debe a que 
no encontró la respuesta a sus sentimientos internos en su esposo”.14

El equilibrio de la peculiaridad de lucirse en la mujer se hace posible 
con la garantía de su esposo. El embellecimiento equilibrado forma 
parte de una vida feliz, respetable y programada.

 Diferencia en las necesidades 
naturales

En la naturaleza las mujeres necesitan cuidado, entendimiento y 
respeto y los hombres necesitan confianza, aceptación y gratitud.

Cuanto más los hombres cuiden y tengan su atención en las mujeres 
recibirán más confianza de parte de ellas. 

En realidad, satisfacer la necesidad natural de la mujer (protección), 
hace que se satisfaga la necesidad natural del hombre.

Por otro lado, si la mujer confía en su esposo y lo considera administrador 
y responsable de la vida común, el hombre toma energía y cuida a su 
mujer aún más.

Entonces, la relación en la satisfacción de estas necesidades es 
recíproca.

Esta es la realidad que el Corán se refiere en la aleya coránica:

“Los hombres son responsables de satisfacer las necesidades de las 
mujeres” (Corán, 4:34).

13. Kuvillan, Susan, “Dar panahe iek digar” (traducción al persa Fereshteh 
Salehi), p. 201.
14. Gina Lambrosso, “Ruhe zan” (espíritu de la mujer) traducción al persa de 
Pari Hesam Shahreis.
 

Si los hombres pudieran entender 
mejor las necesidades de sus 
mujeres y estas sienten que son 
comprendidas, la relación con 
sus esposos es mejor.

Sin duda alguna, la ayuda de 
cada uno de los esposos hacia 
el otro es, en realidad, ayudarse 
a sí mismo y los efectos positivos 
regresan a ellos mismos.

Esta conducta causa la perfección 
psíquica de la mujer y el hombre.

Yanguiri, psicólogo, dice: 
“Cuando la mujer no se siente 
respetada se perturba su relación 
sexual y comienza a molestar a su 
esposo”.

Adopta una conducta dominadora 
colmada de reproches, a la vez se 
siente insegura y despreciada.

Incluso, si la mujer, en el ámbito de 
trabajo su esposo no la respeta, 
ella no se sentirá apreciada.

El sentimiento de sentirse 
respetada y amada está en 
la naturaleza de la mujer, y la 
insistente recomendación de 
expresar afecto y amor a las 
mujeres es para satisfacer esa 
intensa de la mujer.

Dice el Imam Ali (la paz sea con 
él): “Amar a la mujer, es parte de 
la moral de los profetas”.

Incluso, en la vida del Imam Ali 
(la paz sea con él), observamos 
su entendimiento respecto a 
la necesidad de la mujer. Por 
ejemplo, cuando él ve la cantidad 
de trabajo que hace su esposa le 
pide al padre de su esposa una 
persona que la ayude. Cuando 
Fátima (la paz sea con ella) le 
comunica ello a su padre, él le 
enseña la glorificación con el 
tasbih.

Pero esta expresión de solidaridad 
del Imam Ali (la paz sea con él) 
fue muy valiosa para Fátima. 

Poris Anco dice: “La mujer debe 
hacer conocer al esposo sus 
necesidades y sentimientos, 
porque el hombre no tiene 
la capacidad de captar las 
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necesidades de la mujer, y 
es con la expresión de los 
sentimientos que las esposas, 
sienten confianza, tranquilidad 
y dejan de lado el temor de ser 
rechazadas”.15

Otra diferencia de la mujer y el 
hombre es la mirada particular de 
la mujer frente a una visión más 
general del hombre. 

Dice Yanguiri, las mujeres tienen 
una visión y sentimientos abiertos 
y los hombres tienen una visión y 
sentimientos concentrados”.16

Si el hombre presta atención en 
esta característica de la mujer 
no le perturbará las numerosas 
preguntas de la mujer. Y si la mujer 
supiese que él está concentrado 
en las cuestiones generales 
no espera de él explicaciones 
detalladas de distintos aspectos 
de la vida. Y esto les ayudará a 
tener una vida feliz.

 Diferencias en el 
pensamiento

El pensamiento tiene partes 
que pueden ser divididos en: 
pensamientos preliminares, 
pensamiento deductivo, 
pensamiento de resolver los 
temas y otros.

En forma general, el pensamiento 
preliminar es mayor en las 
mujeres que en los hombres. Las 
mujeres, ven sueños más largos 
y esto es una característica del 
pensamiento preliminar.17

15. Boris Anco Jhoan, “Yelvehaie 
zendegui iek zan” (traducción al 
persa de Maniyeh Behzat).
16. Yanguiri, “Zanan, mardan, 
ravabet”, p.49.

17. Muyed, Muhammad, 
“Ravonshenasi zan u mard”, p. 78.

El pensamiento deductivo que necesita muchos ejemplos y deducir 
una conclusión, se presenta tanto en hombres como en mujeres. No 
obstante, entre las mujeres, las distintas partes son muy particulares 
mientras que en los hombres es más general. Por lo tanto, las mujeres, 
para pensar y decidir necesitan poner mayor atención, mientras que 
los hombres por su visión general tienen mayor velocidad en sus 
decisiones.

En el pensamiento de resolución de los problemas, que es una rama del 
pensamiento deductivo, el ser humano, a través de una serie de datos, 
busca resolver cuestiones desconocidas. Los hombres para resolver un 
tema, necesitan de menos tiempo, ya que tienen concentración. Y las 
mujeres necesitan de más tiempo.

Por lo tanto, el porcentaje de equivocaciones en las mujeres es más 
que en los hombres.18

La capacidad cuantitativa del pensamiento de la mujer es mayor que la 
del hombre, no obstante, no hay que dejarles las cuestiones complejas 
y exactas, puesto que en cuestiones complejas no hay una garantía 
elevada de ser correcta.

La función de aceptar las diferencias 
y su rol en la vida compartida
Tener en cuenta las diferencias y aceptarlas juega un rol muy importante 
en la felicidad de la vida en común.

A continuación mencionaremos algunos puntos:

1.Amor y afecto: las diferencias son muy importantes en la relación 
afectiva y amorosa entre los esposos. (Corán 3:21).

Las diferencias complementarias es la causa de una atracción especial 
entre los esposos y esta atracción crea un sentimiento misterioso que 
lo llamamos amor que convierte a la institución familiar en la más bella 
manifestación de la creación.

Un verdadero amor solo es posible a la sombra de aceptar las 
diferencias.

2.Arbitraje justo: uno de los factores importantes en la creación 
y continuación de una relación adecuada entre los esposos es un 
arbitraje justo. 

Para que los esposos lleguen a un elevado grado de perfección deben 
tener un arbitraje justo recíprocamente lejos de cualquier egoísmo y 
egocentrismo y esto solo es posible a la luz de aceptar las diferencias. 
El factor principal del arbitraje negativo es el no entendimiento de las 
diferencias.19

Los seres humanos, algunos son intelectuales, otros son sentimentales 
y otros son pragmáticos.

18. Ibid

19. Yanguiri, ibid, p. 14.

Cada grupo, para tener una convivencia social con otros grupos debe 
aceptarlos y respetarlos y sentir la necesidad de su existencia. De lo 
contrario, una persona analítica e intelectual puede tener una relación 
cercana con una persona sentimental puesto que tendrá un juicio 
negativo que no podrá aceptar.

Por lo tanto, aceptar las diferencias, previene juicios injustos.

A veces, el factor de perturbación en las relaciones entre los esposos 
y la aparición de juicios injustos de las mujeres respecto a los hombres 
emerge de la imposición de pensamientos feministas en las mujeres.

La consigna de la igualdad del hombre y la mujer causa juicios negativos.

Las expectaciones en tales ambientes hace que los hombres se 
describan como enemigos y opresores. En este ambiente, también se 
describe a las mujeres como atrasadas e inútiles.

Ambas actitudes son el resultado de la falta de atención a las diferencias.

La esposa y el esposo en una vida en común deben quemar el campo 
de los juicios negativos. Incluso, cuando deseen defender los valores 
no deben preparar el terreno para un mal juicio. Por ejemplo, el celo en 
los hombres es algo aceptado que puede brindar a la vida seguridad. 
Este mismo tema, si no se aplica en su justa medida, causa el juicio 
negativo de la esposa.

El Imam Ali (la paz sea con él), en una carta a su hijo Hasan al Muytaba 
dice: “Cuidado en mostrar celos

fuera de lugar Ciertamente, ello enferma a la persona sana y empuja a 
la mujer pura a prejuicios”20.

3. Alegría y júbilo: Uno de los efectos de aceptar las diferencias es el 
respeto mutuo entre esposos y la creación de fervor y alegría en la 
vida.

Si los hombres y mujeres fuesen muy parecidos se perdería entre 
ellos la atracción. Vivir con una persona que es idéntica a nosotros es 
cansador.21

Cuando el Imam Ali (la paz sea con él), describe la felicidad de su 
vida con Fátima (la paz sea con ella) dice: “Nosotros éramos como dos 
palomas en un nido que gozábamos de alegría, salud y juventud”.22

4. Equilibrio: El principio de equilibrio es uno de los factores efectivos 
en la vida en común. Salir del equilibrio, es decir, la exageración en 
ambas direcciones es desviarse y salir del camino correcto.

Muchas de las perturbaciones psíquicas en la sociedad humana tiene 
que ver con la falta de equilibrio en la vida.

Los hombres, para llegar al equilibrio deben vivir al lado de una mujer 
y viceversa. La combinación de la fuerza femenina y masculina crea 
la perfección. El hombre en el estado masculino puede ser egoísta 
y egocéntrico y no prestar atención a las necesidades de otros. Y la 

20. Nahyul Balagha, carta 31.

21. Yanguirí, Ibid, p. 84.

22.Maylesi, Muhammad Baqer, Biharul anuar, tomo 43, p. 117.

mujer, en un estado femenino, 
puede ser en forma exagerada 
pensar en otros y olvidarse a sí 
mismos. La única vía para salvarse 
de ambos extremos es llegar al 
equilibrio.
La atracción de las cualidades 
psíquicas masculinas hacia 
cualidades femeninas genera un 
terreno para el equilibrio.
Los hombres completan una 
parte de las mujeres así como las 
mujeres completan una parte de 
los hombres.
La frialdad del hombre se 
equilibra con la calidez de la 
mujer. La rudeza del hombre se 
equilibra con la delicadeza de las 
mujeres.
La severidad del hombre con la 
flexibilidad; y su poder con el 
amor de la mujer.
Los hombres, en general son 
introvertidos y tienen tendencia 
al silencio. En una vida en común, 
vivir con una mujer que es diferente 
al hombre y tiene tendencia a 
hablar saca al hombre de su 
estado de silencio y lo equilibra 
en su silencio. Asimismo, las 
mujeres, a raíz de la visión extensa 
que tienen, son más superficiales 
y no pueden concentrarse tanto. 
De este modo, ella se equilibra.
El Imam Ali (la paz sea con él) 
considera la falta de equilibrio 
como señal de ignorancia, y 
recomienda a sus seguidores 
alejarse de los extremos: 
“No verás al ignorante sin que 
esté en un extremo o en otro”.
Entonces, para llegar a una vida 
llena de felicidad y tranquilidad y 
alejarse de una vida de ignorancia 
debemos reflexionar más en las 
diferencias del hombre y la mujer 
y aceptarlas.
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de un policía blanco estadounidense, el pasado lunes1, en la 
ciudad de Minneapolis, en el estado norteño de Minnesota, tras 
suplicar por su vida mientras Derek Chauvin, oficial de la policía 
de Minneapolis, le apretaba el cuello contra el pavimento con 
una de sus rodillas. “Por favor. Por favor. No puedo respirar, 
oficial. No puedo respirar” jadeaba en el vídeo de diez minutos 
viralizado por los medios, que registró este asesinato en cámara 
lenta, respiración menguante tras respiración menguante, el 
que fue grabado por Darnella Frazier,  testigo de la escena 
del crimen; dando así testimonio de que “El racismo en los 
Estados Unidos no está empeorando, solo es que ahora se está 
grabando»2, saca a relucir y comprobar una vez más el odio, 
la discriminación, el racismo, la intolerancia, hacia la gente de 
color en este país del Norte.

Este asesinato, ha causado una ola de protestas a nivel de los 
Estados Unidos; pues el dolor y la ira, ha vuelto a sacar a las 
calles a miles de personas en más de 30 ciudades contra el 
abuso policial y a exigir Justicia, por George Floyd3, mismas 
que continúan a nivel mundial, las que han vuelto a sacar a 
la luz el negro historial de EE.UU. en lo que se refiere a la 
violencia policial contra las minorías, especialmente los 
afroamericanos como lo dijimos, un hecho que ha alentado la 
realización de masivas marchas en diferentes ciudades del país 
norteamericano.

“Los estadounidenses volvieron a salir a las calles en 
Washington (la capital), Houston (Texas), Atlanta (Georgia), 
Charlotte (Carolina del Norte), Nueva York, San José (California), 
Mineápolis y etc. Las protestas en esta última ciudad continúan 
a pesar del toque de queda decretado por el gobernador de 
Minesota, Tim Walz, y que ya rige en la ciudad”4.

A estas protestas se suma la República Islámica de Irán, quien 
repudia la violencia policial en EEUU y exige el fin del racismo, 
el Líder de Irán, el Ayatolá Seyed Ali Jamenei, denunció el 
racismo y la violencia contra minorías étnicas en EE.UU., país 
que alega ser defensor de los DD.HH. El sitio web de la oficina 
del Líder de Irán ha publicado un clip con las declaraciones del 
Ayatolá Jamenei sobre la esclavitud de los africanos por parte 
de EE.UU., de esta manera ha manifestado su rechazo al brutal 
asesinato de George Floyd:

“Si usted es de piel oscura caminando en los Estados Unidos, 
no puede estar seguro de que estará vivo en los próximos 
minutos”, “Los afroamericanos están privados de los derechos 
humanos. (…) Todavía no se ha resuelto la cuestión de la 
discriminación racial en un país que alega ser defensor de los 
derechos humanos. Todavía una persona con la piel negra no 
puede estar segura en la sociedad solo por ser un negro. La 

1.http://www.hispantv.com/noticias/politica/467443/iran-racismo-eeuu-
negros-floyd.(25 de mayo)

2. Con estas palabras el actor afroestadounidense Will Smith explicaba hace 
unos años cómo las cámaras de los móviles estaban permitiendo grabar la 
violencia policial contra los afroamericanos en Estados Unidos.

3. https://www.bbc.com/mundo/noticias-internacional-52857918 

4.https://www.hispantv.com/noticias/ee-uu-/467396/protestas-asesinato-
floyd-policia

Sdenka Saavedra Alfaro1

1. Escritora, Periodista, Profesora e Investigadora 
Boliviana, miembro de la Asociación de Investigadores en 
Comunicación y Educación para el Desarrollo (AICED) La 
Paz-Bolivia.

En EE.UU. 
asesinan a 
personas de 
color y en 
Irán les besan 
la mano; 
¿Quién 
respeta los 
Derechos 
Humanos?
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de 17 años, fue asesinado a tiros por George 
Zimmerman en Sanford, Florida, o el asesinato 
de Garner, quien murió de asfixia en Nueva York 
después de ser arrestado bajo sospecha de 
vender ilegalmente cigarrillos sueltos, también 
el assesinato de Michael Brown, de 18 años, 
muriera por los disparos del agente de policía 
blanco Darren Wilson, luego de un altercado, 
o el de Walter Scott, un hombre negro de 50 
años, quien recibió tres disparos en la espalda 
mientras huía del policía Michael Slagger en 
North Charleston, Carolina del Sur, o el de 
Fred Gray, de 25 años, o el de Bland, de 28 
años, también el de Philando Castile, quien  
fue baleado por el agente de policía Jerónimo 
Yáñez por otra infracción de tráfico en Falcon 
Heights, Minnesota, también el de Botham 
Jean, quién murió en su propio departamento 
por la agente de policía fuera de servicio Amber 
Guyger, y así podemos continuar esta horrorosa 
lista de asesinatos a personas afroamericanas, 
por agentes, o policías o por personas de color 
blanco, en estos últimos años, y ¿Qué será 
de los otros?, los que no fueron grabados, ni 
sentenciados, sólo callados; pues con ello 
podemos comprobar la total discriminación y el 
odio que existe a la gente de color en los Estados 
Unidos, país que se elogia por ser el primero 
en defender los derechos humanos, y con éstas 
muestras de odio, y de racismo manifiesto, nos 
demuestra que está totalmente lejos de ello, ya 
que si hacemos una mínima comparación con 
los países de Medio Oriente, que ellos llaman 
y tildan de terroristas, nos damos cuenta que 
en estos países como el de Irán, a las personas 
de color les besan la mano cuando por ejemplo 
el Clérigo Shiita Ayatolá Safi Golpaygani en un 
acto de igualdad, respeto, amor y fraternidad 
besó8 la mano de un religioso Nigeriano de 
color en concordancia con lo que manifiestan 
las enseñanzas del mensajero de Dios cuando 
dice «¡Oh gente! Vuestro Dios es uno y vuestro 
ancestro (Adán) es uno. Un árabe no es mejor 
que un no árabe, y un no árabe no es mejor que 
un árabe, y una persona roja no es mejor que una 
persona negra y una persona negra no es mejor 

8. Ver https://www.hawzahnews.com/news/903021/%D
8%AA%D8%B5%D9%88%DB%8C%D8%B1%DB%8C-
%DA%A9%D9%87-%D9%84%D8%AD%D8%B8%D9%87-
%D8%A8%D9%87-%D9%84%D8%AD%D8%B8%D9%87-
%D8%AF%D8%B1-%D8%B4%D8%A8%DA%A9%D9%87-
%D9%87%D8%A7%DB%8C-%D8%A7%D8%AC%
D8%AA%D9%85%D8%A7%D8%B9%DB%8C-%D8
%A8%D8%A7%D8%B2%D9%86%D8%B4%D8%B1-
%D9%85%DB%8C-%D8%B4%D9%88%D8%AF

Policía puede golpearla hasta morir porque es 
negro”5.

En esta grabación del líder de Irán, se ofrecen 
también datos que desvelan como los 
afrodescendientes representan el 9 % de la 
población de Los Ángeles, pero componen un 
tercio de las personas sin hogar en esta ciudad. 
Además, informa que en el año 2015, la tasa 
de desempleo en el país norteamericano era 
del 10,4 % para los negros y del 4,7 % para 
los blancos y que la esperanza de vida es de 
71 años para los negros y 76 años para los 
blancos.

A eso se suma la denuncia del canciller iraní, 
Mohamad Yavad Zarif, quien sostiene que la 
violencia y la discriminación social hacia los 
afrodescendientes en EE.UU. deben papar 
y urge al mundo a poner fin al “racismo” 
sistemático. 

“Hay quienes piensan que la vida de los 
negros no importa. Pero es considerable para 
algunos de nosotros que valoramos la vida 
de los negros: ha llegado el momento en que 
todo el mundo luche contra el racismo”6, 
además  condena las tácticas inútiles de 
represión, encarcelamiento de manifestantes 
y la ignorancia de la frustración que sienten 
los estadounidenses. «El pueblo de EE.UU. 
está cansado de la corrupción, la injusticia y la 
incompetencia de sus líderes»7

Por su parte, la alta comisionada de las 
Naciones Unidas para los Derechos Humanos, 
Michelle Bachelet, ha exigido, a su vez, al 
Gobierno de EE.UU. que tome medidas serias 
frente al asesinato de negros a manos de 
policías.

También la muerte de George Floyd destaca 
estadísticas preocupantes sobre homicidios 
policiales en Estados Unidos,  que también 
han causado indignación como los otros casos 
en los que jóvenes de raza negra murieron 
a manos de personas blancas que no eran 
necesariamente agentes del orden; con eso 
estamos comprobando de que se trata de 
una historia que en EE.UU. se repite con 
demasiada frecuencia, como la muerte Trayvon 
Martin, un estudiante negro de secundaria 

5. “Si usted es de piel oscura en los Estados Unidos, no 
puede estar seguro de que estará vivo en los próximos 
minutos” #ICantBreathe #BlackLivesMatter Ayatola 
Jamenei, ver más en: https://twitter.com/Khamenei_tv/
status/1265677848142123010 

6.http://www.hispantv.com/noticias/politica/467443/
iran-racismo-eeuu-negros-floyd

7. Ídem.

que una roja, excepto por la piedad»9. (Hadiz), 
en cambio en Estados Unidos los asesinan, y con 
esto comprobamos también que los derechos 
humanos en el islam son una respuesta a este 
mundo de injusticia ; pues toda la norma jurídica 
dentro del sistema islámico obedece a la sharia 
y esta tiene un vínculo jurídico espiritual con la 
profecía y el libro Sagrado de los musulmanes 
que es el Corán: “Palabra de Dios” y en tal 
sentido ir contra los mandatos de Dios es un acto 
de desobediencia proclive a la herejía, y como 
lo señala Roberto Chambi10, la declaración 
de los derechos humanos en el Islam tiene un 
raigambre contundente en las leyes islámicas 
aquellas que han sido practicadas, fortalecidas 
y difundidas por el Profeta Muhammad (BPD), 
más aún cuando él ha sido quién ha formado 
y ha estructurado las primeras instituciones del 
estado islámico, primero en la Meca luego en 
Medina durante 23 años.

“Algunos piensan que los Occidentales han 
regalado al hombre la libertad, la democracia 
y los derechos humanos, mientras que, desde 
hace 1.400 años, antes que nadie, el islam 
ofreció esto de la mejor manera posible a través 
de sus enseñanzas; pero Occidente, a través de 
su propaganda injusta está haciendo que las 
sociedades piensen que ellos son quienes han 
creado los derechos humanos”.

De ahí la importancia en manifestar que los 
derechos humanos no pueden ser considerados 
unilaterales o que solo puedan tener un solo 
molde construido por los países occidentales, 
aquellos que han sido trabajados por los que 
ganaron la segunda guerra mundial dejando 
de lado los países que no han sido parte de 
las Naciones Unidas en esa época, como lo 
manifiesta Chambi.

La declaración del Cairo; es decir “La declaración 
de los Derechos Humanos en el Islam”, 11es 

9. (Hadiz). Los colores mencionados en este dicho profético 
son ejemplos. El significado del hadiz es que en el islam 
nadie es mejor que nadie debido a su color, ya sea este 
blanco, negro, rojo, o cualquier otro color.

10. Chambi Calle Roberto, “Derecho Islámico, Estado 
Gobierno y Sistema Político Internacional”; Ed. Elhame 
Shargh, julio 2014, La Paz, Bolivia. 

11. Declaración de los Derechos Humanos del Islam, 
que fue trabajada en el Cairo por 45 representantes de 
los países miembros de la Junta, para que finalmente el 
5 de agosto de 1990 se adopte: “La declaración de los 
Derechos Humanos en el Islam”; leer más en: “Statute 
of the International Islamic Court of Justice, en: http://
oichumanrights.wordpress.com/2011/07/12/statute- 
-of-the      -internacionales, Ed.Los Amigos del Libro, La Paz, 
Bolivia; 1999. 

sin duda una respuesta contundente a todos 
los aquellos actores que dieron origen a la 
declaración del 10 de diciembre de 1948 en 
el que participaron 56 estados siendo que 
los demás debían aceptarla implícitamente e 
intrínsecamente.

Pues es muy digno también manifestar que 
desde el punto de vista del islam, libertad y 
democracia están basadas en lo que exige 
la perfección humana, o sea “la libertad es 
el derecho del hombre en su condición de 
ser humano”, el derecho de las posibilidades 
humanas del hombre y no el derecho a los 
deseos y pasiones individuales; por ende, 
en el islam, democracia significa liberar la 
humanidad.

El Corán considera que aquellos que tienen 
más deben repartir sus bienes entre los más 
necesitados, para que a nadie le falte nada. “Y 
parte de sus bienes correspondía de derecho al 
mendigo y al indigente” Corán (51:19).

“Justicia significa no oprimir a los demás ni 
permitir que otros te opriman. El shiismo y la 
prioridad de nuestros Imames están resumidos 
en estos dos postulados: No cometer ni tolerar 
la injusticia”12

Todos derechos reservados. Se permite copiar 
citando la referencia.

www.islamoriente.com - Fundación Cultural 
Oriente 

12.  “Kawzar: Colección de los Discursos del Imam Jomeini 
con un informe de la Revolución”, Teherán, Instituto para 
la Recopilación y Publicación y Publicación de las obras 
del Imam Jomeini, segunda edición, 1995, vol.3, p.184. 
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Ibrahim nació el 21 de abril de 1957, en el barrio Shahid Ayatolá Sa’idí 
de Teherán, en las inmediaciones de la plaza Jorasán. 

Era el cuarto hijo de la familia, así su padre, Mashhadí Muhammad 
Hussein, le tenía un cariño especial. 

Él —por su parte— también conocía muy bien el estatus de su padre y 
lo respetaba como era debido. Un padre que siendo tendero, lo había 
educado de la mejor manera posible.

Siendo todavía un adolescente, Ibrahim tuvo que probar el amargo 
sabor de la orfandad, y desde entonces le tocó vivir como los grandes 
hombres. 

Estudió la primaria en la Escuela Tālaghāní, y la secundaria en las escuelas 
Abureijān y Karimjān-e Zand. 

En el año 1976 obtuvo su diploma de bachiller en letras y desde los 
últimos años del bachillerato empezó a dedicarse a la lectura de libros 
no incluidos en su programa de estudios. 

Su participación en el Grupo de Jóvenes de la Unidad Islámica, que 
realizaba estudios islámicos bajo la tutela del gran maestro Mohammad-
Taqi, fue muy influyente en el desarrollo de su personalidad.

En la época de la victoria de la Revolución Islámica de Irán dio muestras 
de gran valentía.

Estudiaba y trabajaba al mismo tiempo, primero en el mercado de 
Teherán, después de la victoria Revolución en la Organización de 
Educación Física, y posteriormente fue trasladado al área de educación. 

En aquel tiempo, Ibrahim empezó a desempeñarse como un maestro 
devoto de los hijos de estas tierras. 

Era todo un deportista. Comenzó practicando varzesh-e pahlavānī 
(deporte de los héroes) o varzesh-e bāstānī (deporte de los antiguos), 
como también es llamado. En el voleibol y la lucha, era único. Nunca se 
dio por vencido: en todas las áreas se mantuvo valerosamente de pie. 

Su inmensa valentía se pudo apreciar desde las cumbres de Bāziderāz y 
Gilan-e Gharb hasta los abrasadores valles del sur de Irán. 

Sus épicas proezas en estas zonas aún viven en las mentes de sus viejos 
compañeros de guerra.

En la Operación Antes del Amanecer resistió cinco días en los canales 
de Fakkeh junto con los chicos del batallón de Kumail, y no se rindió.

Finalmente, el 11 de febrero de 1983, después de haber mandado hacia 
atrás a los chicos sobrevivientes, se quedó solo con Dios. Y nunca nadie 
lo volvió a ver.

Siempre le pedía a Dios ser un desconocido, porque el anonimato es 
una de las características de los devotos amados por Dios. 

Dios —por Su parte— respondió su ruego. Hace años que Ibrahim 
se quedó en Fakkeh, en el anonimato y siendo un desconocido hasta 
convertirse en un sol que alumbra a los viajeros de la luz.

(Continuación)

Los mártires, 
modelos de 
jóvenes creyentes

(Primera parte)

Traductor: Huyyatul islam Mohsen Rabbani
Colaborador: Lic. Mostafa Elsalvadori 

Conociendo a mártir Ibrahim Hādi
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Narrador: Rezā Hādi
Vivíamos en una casa pequeña alquilada, 
ubicada en las inmediaciones de la plaza 
Jorasán, en Teherán. 

Era la última semana de abril del año 1957. 
Hace días que papá estaba muy contento. 

El día 21 de ese mes, Dios le había otorgado 
un hijo, por lo que, constantemente, le 
agradecía a Dios.

Aunque en la casa, ahora, éramos tres hijos y 
una hija, papá estaba muy entusiasmado con 
el recién nacido.

Por supuesto que estaba en su derecho, 
porque el bebé era un encanto. También, 
había escogido ya un nombre para él: Ibrahim.

Nuestro padre le puso el nombre de un Profeta 
que es símbolo de la paciencia y paladín de 
la confianza en Dios y el monoteísmo; y ese 
nombre le quedaba realmente bien. 

Cada vez que nuestros parientes y amigos lo 
veían, decían con sorpresa: Husein, tú tienes tres hijos más, ¡¿por qué este niño 
te ha causado tanta alegría?! 

Papá, con total tranquilidad respondía: ¡Este niño tiene algo especial! Estoy 
seguro de que mi Ibrahim será un buen siervo de Dios, y también hará que se 
recuerde mi nombre.

Tenía razón. El amor de nuestro padre hacia Ibrahim, era asombroso.

Aunque después de él, Dios le otorgó a mi familia un niño y una niña, más; no 
disminuyó en nada el amor de nuestro padre hacia Ibrahim.

* * *
Ibrahim estudió la primaria en la Escuela Tālaghāní, ubicada en la calle Zibā. 
Tenía un carácter especial. En esa época, a pesar de su corta edad realizaba 
siempre el salat (la oración). 

Una vez, en esos mismos años de la primaria, le dijo a uno de sus amiguitos: Mi 
papá es un hombre muy bueno, incluso ha visto en sueños —varias veces— al 
Imam Mahdi (que Dios apresure su aparición). 

También, una vez que tenía muchas ganas de peregrinar a Karbala, soñó que el 
noble ‘Abbās1 (la paz sea con él) había venido a visitarlo y a hablar con él.

Cuando Ibrahim cursaba el último año de primaria, le dijo a sus compañeros: Mi 
papá dice que el Sr. Jomeini es un hombre muy bueno, ese mismo que desde 
hace varios años el shah mantiene en el exilio.

Incluso, mi papá me ha dicho que «todos debemos actuar de acuerdo a las 
instrucciones de ese señor, porque equivalen a las órdenes del Imam de la Época 
(que Dios apresure su aparición). 

Los amigos le dijeron: “Ibrahim, no vuelvas a decir eso, pues si llega a oídos del 
coordinador de la escuela, te va a expulsar”.

Quizás a los compañeros de Ibrahim, les resultaban extrañas esas palabras. Pero 
él tenía mucha fe en lo que decía su padre.

1. hermano del Imam Husain, quein lo acompañó en la epopeya de Karballa.

Narradora: La hermana del mártir
Dijo el Profeta Muhammad (PB): 
«Ayudad a vuestros hijos a ser buenas personas, porque cualquiera que lo desee 
puede extirpar la desobediencia de su hijo».2 

Basándose en esto, mi padre nunca fue negligente respecto a la educación correcta 
de Ibrahim y la de sus otros hijos. Por supuesto que, mi padre era un hombre muy 
piadoso. Asiduo de las mezquitas y las cofradías, y daba mucha importancia al 
sustento halal. Conocía bien el dicho del Profeta del Islam (PB): 
«La adoración tiene 10 partes, y 9 de ellas tienen que ver con obtener el sustento 
lícito».3 
Por eso, cuando un grupo de bribones del barrio Amiriyeh (Shāpur), lo fastidió y no 
lo dejaban que tuviese su pequeño negocio halal que había heredado de mi padre, 
vendió la tienda y comenzó a trabajar en una fábrica de terrenos de azúcar. 
Era obrero de la fábrica. Desde la mañana hasta la noche tenía que estar de pie 
frente a un horno. Después de un tiempo, pudo comprar una pequeña casa.
Ibrahim había dicho muchas veces: Si mi padre educó buenos hijos, fue gracias a 
las dificultades que tuvo que aguantar para ganarse un sustento halal.
Siempre que se acordaba de su niñez, decía: Mi padre me ayudaba a memorizar el 
Corán. Siempre me llevaba a la mezquita; la mayor parte de las veces íbamos a la 
mezquita del Ayatolá Nurí en la intersección (de 4 vías) Sarchesmeh.
Ahí se reunía la cofradía Hazrat-e ‘Alí Asgharí, de la cual mi padre tenía la honra de 
ser miembro.
Recuerdo que en los últimos años de primaria, Ibrahim hizo algo que enfadó a mi 
padre, quien le ordenó: Ibrahim sal de aquí y no vuelvas hasta la noche.
Pero, llegó la noche e Ibrahim no aparecía. Toda la familia estaba preocupada 
pensando en si habría almorzado o no, pero nadie cuestionaba a mi padre.
Un par de horas después, Ibrahim regresó. Entró saludando respetuosamente a 
todos. Inmediatamente le pregunté: ¿Almorzaste algo hermano?
Aunque mi padre parecía todavía estar molesto, hizo silencio aguardando la 
respuesta de Ibrahim, que dijo en voz baja: Caminaba por el callejón cuando vi 
que una anciana había comprado muchas cosas y no sabía qué hacer, ni cómo 
llevárselas a casa. Me acerqué y le ayudé. Le llevé las compras hasta su casa. La 
anciana me agradeció muchísimo y me regaló una moneda de 5 riales. No quería 
aceptarla, pero insistió tanto. Yo también tuve la certeza de que era dinero halal, 
porque me lo había ganado «trabajando». Al mediodía, con esa misma moneda 
compré un poco de pan, y comí.
Cuando mi padre escuchó la historia, se le dibujó una sonrisa en los labios por la 
satisfacción y alegría de que Ibrahim había aprendido muy bien de él, la lección de 
lo importante que es el sustento halal. 
La amistad de mi padre con Ibrahim iba mucho más allá de una relación de padre 
e hijo. Había un amor singular entre ambos cuyo fruto se hizo evidente en el 
desarrollo de la personalidad de mi hermano. Sin embargo, ¡está amistad pura no 
duró mucho tiempo! 
Ibrahim era un adolescente cuando perdió el dulce sabor del apoyo del padre.
Pudo sentir un crepúsculo entristecedor cubriéndolo con la pesada sombra de la 
orfandad. Desde ese momento, continuó su vida como los grandes hombres. En 
esos años, la mayoría de sus amigos y conocidos le recomendaban que se dedicase 
al deporte. Algo, que él aceptó.

2. Nahŷ al-Fesāha, hadiz 37.

3. Bihār al-Anwār, T. 103, p. 7.
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Continuación

LAS MEMORIAS 
MÁS BELLAS DE 
NUESTRO LÍDER, 
AYATOLLAH 
JAMENEI CAPÍTULO 6

 EL LÍDER DESDE EL PUNTO DE VISTA
DE LAS PERSONALIDADES

  Un Muytahid que merece el liderazgo
El Saiied Ahmad Jomeini le dijo al Ayatolá Jameneí, Líder de la 
Revolución Islámica de Irán, en una oportunidad: “El Imam (r.a) 
muchas veces se refería a usted como un Muytahid indiscutible, 
decía también, que usted es la mejor persona para el liderazgo”.
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El soldado del Líder
La primera conferencia de apoyo a la Intifada tomó lugar 
en mayo del año 2001 y fue inaugurada con un discurso del 
Líder Supremo, en la ciudad de Teherán. 

Luego de la disertación, el Ayatolá atravesaba la sala de 
conferencias cuando, el Saiied Hasan Nasrullah, Secretario 
General del partido “Hizbullah” en el Líbano, se puso de 
pie y, rápidamente, alcanzó al Líder y le beso la mano. 
Seguidamente, el Dr. Ramadhan Abdullah, Secretario 
General del Yihad Islámico, lo imitó y luego, se acercaron, 
también, Jaled Mash’al, Presidente del departamento 
político de Hamas y otros. Cada uno expresó su simpatía 
con el Líder de algún modo.

 Cuando le preguntaron al Saiied Hasan Nasrullah qué fue 
lo que lo motivó a inclinarse y besarle la mano al Ayatolá 
Jameneí en medio de una reunión oficial y formal, él 
respondió: “Yo lo he hecho a propósito, pero, por supuesto, 
con toda sinceridad. Este año, los medios internacionales 
me han nombrado el hombre del año y en los países árabes, 
también, me han considerado el Líder árabe más exitoso. 
Estos reconocimientos y títulos no me han alegrado, 
ni enorgullecido. Sin embargo, en esta conferencia tan 
importante, en la que participan las cabezas de tantos 
movimientos islámicos y tantas personalidades políticas del 
Mundo Islámico y todo está siendo transmitido por televisión 
a todas partes del mundo, quise hacerles saber, por medio 
de esta actitud, a todos aquellos que me conocen, que yo 
soy un soldado del Líder de la Revolución Islámica”. 

La opinión del Señor Kofi Annan 
Luego de uno de los encuentros entre Kofi Annan, el 
Secretario General de las Naciones Unidas (O.N.U.)1 y el 
Líder de la Revolución Islámica de Irán, el Sr. Kofi Annan 
fue entrevistado por los medios antes de abandonar el 
aeropuerto de Teherán.

Él comunicó algunos puntos acerca del encuentro y luego 
comentó: «Yo he tenido encuentros con diferentes grandes 
personalidades, como por ejemplo: el Señor Gorbachov, 
el Señor Chirac, el Señor Helt Golb, etc., ellos me han 
impactado de muy buena manera, sin embargo, al reunirme 
con él (Ayatolá Jameneí) sentí que aún no había conocido 
a alguien como él. Su carácter espiritual realmente me ha 
afectado y conmovido y me hizo pensar: ¿por qué alguien 
como yo tiene el cargo de Secretario General de la ONU?”. 
El Sr. Annan prosiguió: “Después de este encuentro, me he 
olvidado por completo de todas aquellas personalidades 
por las que alguna vez me había sentido atraído”. 

El Secretario General señaló el hecho de que, en el pasado, 
solía creer que las personas espirituales y místicas no estaban 
informadas acerca de los asuntos políticos y admitió: “En 
este último encuentro, hallé en él un profundo misticismo y, 
al mismo tiempo, una personalidad política que logró borrar 
de mi mente el recuerdo de quienes veía como grandes 
políticos”. 

1 .Nota del Traductor: A la fecha el Sr. Kofi Anan ya no es Secretario 
de Naciones Unidas, actualmente es el Sr. Ban Ki Moon
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 Las declaraciones
 del Ayatolá Fazel
Lankaraní
Al referirse a la personalidad el 
Líder Supremo de la Revolución, 
el Ayatolá Lankaraní expresa: 
“En lo que se refiere a su alto 
nivel de conocimiento y ciencia 
de la jurisprudencia islámica no 
hay lugar a la más mínima duda. 
Lo conozco hace muchísimo 
tiempo y estoy bien informado 
acerca de su nivel de sabiduría, 
es por eso que estoy convencido 
de que el Líder tiene un nivel de 
iytihad (capacidad para extraer 
leyes y reglas islámicas de las 
fuentes de jurisprudencia). 
Además del aval e, inclusive, 
las explicitas opiniones del 
gran Imam Jomeini (r.a), en 
varias ocasiones, acerca de su 
competencia y capacidad para 
ocupar el liderazgo. Esa es la 
mayor prueba de su nivel de 
iytihad”.

 Las declaraciones
del Ayatolá Mu´min
En el momento de emitir el voto 
para el liderazgo en la Asamblea 
de Expertos, ya me había sido 
presentado un certificado legal 
y de acuerdo a la shari’a que 
probaba el nivel de iytihad del 
Ayatolá Jameneí. Sin embargo, 
un tiempo después, me constaté 
personalmente de su nivel de 
conocimiento cuando participé 
de sus clases y debates, (es 
por eso que) hoy yo atestiguo 
que Ayatolá Jameneí es un 
muytahid justo y abarca todas 
las condiciones necesarias para 
ocupar el liderazgo.

Las declaraciones 
del Ayatolá Araki (r.a)
Luego de que Ayatolá Jameneí 
haya sido elegido Líder de 
la Revolución Islámica, el 
Ayatolá Araki (r.a) comunicó: 
“La apropiada elección de su 
excelencia para el liderazgo de 
la República Islámica de Irán es la 
esperanza y el entusiasmo de esta 
nación triunfante”. 
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Las declaraciones del Ayatolá 
Misbah Iazdi
Si tendría que hablar acerca del Líder y las cualidades 
que Dios, Altísimo, le ha otorgado, no podría hacerle 
justicia (no podría expresarme en la forma que merece). 
Sin embargo, deseo decirles, en breves palabras, que 
él goza del conocimiento de la jurisprudencia, como 
también del temor a Dios, goza de agudeza y valentía, 
como también de paciencia y un amplio corazón (que 
soporta el dolor y la insolencia por parte de otros). 
Él tiene un gran poder de administración y, al mismo 
tiempo, es obediente a Dios, es conservador de los 
principios islámicos, tiene un pensamiento abierto y 
luminoso, además de saber proyectar a largo plazo y 
reconocer la conveniencia y el beneficio de la umma 
(comunidad) islámica a largo plazo. Es una persona 
prudente y precavida, sin dejar de ser valiente y 
decisiva, una persona entrada en diferentes ramas 
del conocimiento islámico y, al mismo tiempo, está 
interesado en el arte milenario en todas sus formas. 
El Líder goza de autoestima y confianza en sí mismo, 
sin perder la confianza en Dios, Altísimo, y respaldarse 
en él. Se esfuerza y trabaja con seriedad, orden y 
organización y, también, ruega por la intercesión y 
la anuencia del Imam de la época (Dios apresure su 
aparición) y los purificados Imames (la paz sea con 
ellos).
En una frase: reúne todas las condiciones y cualidades 
de liderazgo, administración y programación y las une 
al espíritu de adoración, servidumbre y sinceridad 
hacia Dios.
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 Huyyatul Islam
 Husein Haidarí
Kashaní

 El bril lo del sol
En uno de los viajes del Líder 
a la Sagrada ciudad de Qom, 
éste se dirigió a visitar al gran 
místico, el Ayatolá Bahaud-dini.

Al día siguiente, yo, con algunos 
de mis compañeros, fuimos a 
visitar a este gran sabio, hombre 
puro y místico, y le preguntamos: 
“¿Acaso lo ha visitado el Líder 
ayer?”. El Ayatolá respondió: 
“Si, el sol brilló aquí por unos 
minutos y luego se fue, pues 
él es como el sol, está lleno de 
bien y bendiciones”.

Las declaraciones del gran místico, el 
Ayatolá Bahaud-dini
Cuando el Líder Supremo llegó a la ciudad sagrada de Qom, en 
uno de sus viajes, uno de mis amigos vino a mi casa y me dijo: “El 
Líder va a visitar al Ayatolá Bahaud-dini a su casa, ¡vamos pues!”. 
Entonces nos dirigimos a la casa del gran místico. Cuando llegamos, 
Ayatolá Jameneí ya había llegado, nos saludó y nos dio una calurosa 
bienvenida. El Ayatolá Bahauddini estaba sentado a su lado, así 
como el resto de los presentes. 
Me dirigí al Líder y le dije: “Señor, déjeme decirle que si algunos 
anunciaron su liderazgo después de la sesión de la Cámara de 
Expertos, nosotros teníamos tal cosa en mente tres años antes del 
fallecimiento del Imam Jomeini (r.a). Sorprendido, preguntó: “¿y 
cómo es eso?”. Entonces me dispuse a explicare: “Se debe a las 
palabras de este hombre (señalando al Ayatolá Bahaud-dini). Estuve 
en su presencia tres viernes seguidos y en todas las oportunidades 
habló del tema. Un día, sin ninguna introducción, exclamó: ‘¡Oye! 
Este asunto de la sucesión (haciendo referencia a la discusión 
para que Ayatolá Muntazeri sea el sucesor del Imam Jomeini) no 
se concretará jamás. Mi corazón se inclina mucho hacia el señor 
Jameneí’. Yo asentí y me dirigí a buscar el té para el maestro. En mi 
camino, anoté lo que acababa de oír. El viernes siguiente, volvió a 
decir: ‘Es como te dije, ellos quieren hacer algo, pero no tendrán 
éxito. Nuestros corazones se inclinan hacia el señor Jameneí’. La 
tercer semana, volvió a decir cosas del mismo tipo”. Entonces, lo 
miré a los ojos y él me dijo con naturalidad: ‘¿qué se puede hacer? 
Tú te sorprendes, pero esa es mi opinión’”.
Al terminar mi relato, los presentes sonreían, el Líder dirigió su 
mirada al Ayatolá Bahaud-dini, quien escuchaba humildemente mis 
palabras”.

Las declaraciones del gran 
profesor, el Ayatolá Hasanzadah 
Amoli
Mientras se realizaba el Congreso Internacional de 
Fátima Zahra (la paz sea con ella,) el Ayatolá Hasanzadeh 
Amoli presentó su obra denominada “Libro de Luz” al 
Líder Supremo y, en una carta dirigida a él, le escribió:
“Le entrego este Libro de Luz, que ha sido titulado, 
también, “La esencia de la sabiduría en las palabras 
de Fátima”, en la ocasión de la realización del Primer 
Congreso de veneración y respeto a esta dama 
inmaculada de Dios, la hija del sello de los Profetas, 
Muhammad Al-Mustafa (la paz y bendición sean con 
él y su descendencia) que se realiza en la ciudad de 
Saari (Irán), a usted: el grandioso líder de la República 
Islámica de Irán, el gran Ayatolá Jameneí, el honorable, 
acompañado de mis más sinceros saludos, amor y paz 
al líder fuerte, audaz, experto, sabio, un claro ejemplo 
manifiesto de la aleya del Sagrado Corán: “Elevamos 
los grados de quien queremos”. Y le quiero decir (como 
dice en la aleya): “Oh poderoso, hemos traído una 
mercancía poco valiosa” (Sura Yusuf). Ojalá que el Dios 
del mundo y de los hombres siempre proteja y cuide a 
mi señor y líder y le otorgue felicidad y salud”. 
Carta del Ayatolá Hasanzadeh Amoli al Líder Supremo 
de la Revolución, (14/6/1976.)
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Las declaraciones 
del Gran Ayatolá 
Gulpaigani
Después del fallecimiento del 
gran Imam Jomeini (r.a) y la 
elección del Líder Supremo de 
la Revolución Islámica, el Ayatolá 
Gulpaigani mandó a su hijo (o al 
jefe de su oficina) con un mensaje 
ante el Líder. Este decía: “Yo 
tengo, para con usted, el mismo 
respeto, apoyo y acatamiento 
que tenía para con el Imam 
Jomeini (r.a.). En caso de que me 
percate de cualquier problema 
o inconveniente en el país, se 
lo comunicaré directamente a 
su persona, si se resuelve, pues 
¿qué mejor? Y si no se resolviera, 
entonces no lo divulgaré a nadie, 
ya que eso sería debilitarlo 
a usted y yo considero que 
debilitarlo a usted es ilícito y un 
pecado.” 

Huyyatul-Islam Zun-nur

Las declaraciones del 
Martir Mutahari (r.a)
En uno de los documentos de la 
Savak (el servicio secreto del Shah), 
podemos ver cómo se hace énfasis 
sobre el vínculo entre el Líder Supremo 
y la generación joven iraní. Se trata 
del documento número 9/3003 que 
data del año 1974 y dice:
El profesor Mutahari expresó su 
disgusto debido a que agentes de la 
Savak habían cancelado la oración en 
colectividad que dirigiría el Saiied Ali 
Jameneí en la ciudad de Mash-had y 
dijo: “El Saiied Ali Jameneí es uno de 
los grandes y valiosos ejemplos que 
tenemos, es motivo de esperanza 
para el futuro y en el poco tiempo 
que lleva en Mash-had ha realizado 
labores muy productivas. Un ejemplo 
de ellas es el haber reunido a los 
jóvenes, intelectuales y pensadores 
del seminario islámico (hauze) y la 
universidad. 
Archivo del Ministerio de Información 
Savak Nro. 27 y Nro. 573 del Centro de 
registros y documentos de la Revolución 
Islámica.

Un Saiied lleno de luz en 
el mihrab
El Huyyatul-Islam Izad Panah, uno de los 
alumnos del Líder en la ciudad sagrada de 
Mash-had, nos cuenta acerca de cómo el 
Ayatolá Jameneí fue elegido como Imam 
Yama’a (el que dirige la oración colectiva) 
de la mezquita “Karamat” en la ciudad 
mencionada:
“Se sabía que el señor Karamat, luego de 
finalizar la construcción de la mezquita (que 
gozaba de una ubicación privilegiada), 
estaba en busca de alguien apropiado para 
dirigir la oración en ella. 
Cierta noche, el señor Karamat tuvo un 
sueño muy significativo. Soñó que en la 
mezquita se había reunido muchísima 
gente para realizar la oración colectiva. En 
la primera fila se encontraban el difunto 
Ayatolá Husein Qomí y algunos otros 
grandes sabios. Sorprendido, dirige su 
mirada hacia el mihrab (concavidad desde 
donde el Imam de la mezquita dirige el rezo 
en comunidad) y observa allí a un Saiied 
con mucha luz (espiritual). Al otro día, le 
presentan al Ayatolá Jameneí (a quien 
reconoció, ya que lo identificó como el 
Saiied del sueño) y decide invitarlo a dirigir 
la oración en la mezquita. 
El Huyyatul-Islam Izad Panah comenta, 
también, acerca del ambiente que se vivía 
en la mezquita Karamat mientras el Líder 
ocupaba el puesto de Imam en la misma:
 “En aquel tiempo, cuando el Ayatolá 
Jameneí realizaba la oración, asistía una gran 
multitud de universitarios, comerciantes 
y estudiantes de religión. Las mezquitas 
más conocidas y asistidas de Mash-had no 
llegaban ni a los talones de la mezquita 
Karamat, especialmente, porque los 
concurrentes eran, en su mayoría jóvenes y 
académicos.
El Líder llamaba a todos a la oración y 
embriagaba a aquellos que tenían sed del 
conocimiento puro del Profeta Muhammad 
(la paz y bendición sean con él y su 
descendencia). 
En esa mezquita, gobernaba una ambiente 
muy especial y un espíritu indescriptible.

“Yogur Bendito”
En los tiempos de guerra, el Líder 
fue a visitar el regimiento “Al-
Ghadir” y yo lo acompañaba. El 
Líder pronunció un discurso frente 
a los combatientes de la provincia 
de Iazd y luego nos dirigimos a la 
trinchera de comando y almorzamos 
ahí mismo.
El Ayatolá Saiied Ruhullah Jatami 
(padre del ex Presidente de Irán) 
también estaba presente. El mismo 
estaba, ya, muy entrado en años. 
Ese Ayatolá era, por cierto, una 
personalidad muy destacada. Con 
sus manos temblorosas, tomó un 
recipiente, lo llenó de yogurt y 
comenzó a preparar dugh (una 
bebida a base de yogurt, muy 
consumida en medio oriente). 
Una vez listo, se dirigió al Ayatolá 
Jameneí y le dijo: “este dugh lo he 
preparado para usted”.
El líder le respondió: “Usted se ha 
molestado mucho, sírvase usted”. El 
Ayatolá Jatami insistió: “Usted tiene 
que beber primero. Yo lo he traído 
para usted. Sírvase y yo beberé 
de lo que sobra, como bendición 
(quiso decir que la bebida, una vez 
que haya hecho contacto con los 
labios del Líder, estaría bendecida)”.
El Imam Jameneí quiso tomar el 
recipiente entre sus manos, pero 
anciano sabio no se lo permitió: “¡No! 
Yo deseo darle de beber con mis 
propias manos”. Entonces, acercó 
el recipiente a los labios del Líder 
y el Líder bebió. Seguidamente, el 
Ayatolá Jatamí colocó el recipiente 
sobre el suelo, lo giró y apoyó sus 
labios, exactamente, donde los 
había apoyado el Líder y bebió lo 
que había quedado de dugh.
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MI 
EXPERIENCIA 
EN 
YAMKARÁN
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Bismillahi Rahmani Rahim

Cuando llegue a Qom no sabía lo bella y lo impactante 
que era, pero cuando vi la hermosa mezquita Yamkarán, 
tan imponente estructura rodeada de tanto desierto 
pero con tanto brillo y luces, no podía creer que estaba 
allí, verdaderamente sentí que era un regalo del Imam 
Mahdi(as) el haberme invitado a esta sagrada y purificada 
tierra. 

Mi primera visita fue una noche hermosa y única en especial 
porque ese día se celebraba el día del martirio de nuestro 
querido Imam Hasan al Askari (as) el padre del Imam Mahdi 
(as). En un principio me impresionó su belleza y a medida 
que iba caminando y veía tantas personas me parecía 
como una gran celebración, donde solo se respiraba paz, 
tranquilidad y donde su principal invitado era Allah. La 
gente en las afuera en hermosas alfombras persa sentadas 
rezando, suplicando, otros miles de ancianos, ancianas 
, jóvenes, niños acercándose a la hermosa estructura. 
Me percate de que verdaderamente estaba en un lugar 
bendito, mi corazón palpitaba muy rápido de tantos 
sentimientos encontrados.

Antes de entrar, explicaron cómo debíamos rezar los dos 
rakat para la llegada del Iman Zaman (as) nuestro querido 
Imam de la época, Inshallah Dios apresure su llegada. Yo 
sentía mucha ansiedad y en lo que llegué al lugar donde se 
rezaba no pude contener mis lágrimas y solo quería hacer 
mi Oración y mis Dua’ (suplica) en lo que empecé a rezar, 
cerré mis ojos y sentía como si estuviera sola allí y que 
realmente estaba siendo escuchada, no podía dejar de 
agradecer a Dios y al Imam Mahdi (as) por haberme dado 
la oportunidad de estar allí y por haberme guiado a esta 
hermosa vida que es el Islam.

Cada visita que hago es como si fuera la primera vez, cada 
momento es diferente, cada palpitación en mi corazón, 
cada oración, cada minuto en Yamkarán es como si todos 
los días te llenaran de regalos invaluables. Verdaderamente 
un obsequio único de Dios.

Veronica Damasio 
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Oh Dios, Tu que eres el aliviador de agonías y sufrimientos: En este 
mundo que estamos ahora donde hay tanta injusticia, cada día 
más huérfanos, más inocentes oprimidos, gente pobre suplicando 
por ayuda, pero sus fuertes gritos no consigue ser escuchados. 
Este mundo no mejorará hasta que aparezca nuestro querido 
Imam Zaman. Ya Mahdi!!!

Estamos esperando por ti querido Iman Mahdi, para que termines 
con tanta maldad, tanta angustia de aquellos que buscamos tu 
ayuda. Cada viernes que pasa mis esperanzas aumentan por tu 
llegada. Y me pregunto, ¿habrá algún evento importante por 
ocurrir en este día?

¿Nuestro esperado Iman Mahdi desde donde nos ve? ¿Estarás 
en alguna estrella? concédeme la oportunidad de verte, aparece 
pronto. Yo, por ahora, lo único que puedo ofrecerte son mis 
oraciones, mis pensamientos y mis lágrimas y pido a Dios que me 
dé fuerzas y fortalezca mis creencias cada día, y así poder llegar a 
ser tu fiel soldado ese gran esperado Día de tu aparición. انشاالله.

Verónica Damasio

Yamkarán, una Mezquita inolvidable
Esta mezquita en particular causa una sensación increíble al 
que la visita, en particular el primer día que entré y la vi no pare 
de llorar, es un sentimiento tan hermoso que solo te llena de 
energías positivas, en particular no podía contener el llanto, es 
tan impactante ver una estructura tan grande, llena de luces y 
muchos detalles, los peregrinos entrando en grandes cantidades 
los martes por la noche para hacer sus rezos, súplicas y hacer sus 
peticiones. Alhamdulillah, tuve la oportunidad de verla con mis 
propios ojos e inshallah me permita volver para visitar y hacer 
más de cerca las súplicas para nuestro amado Imam Mahdi, Dios 
apresure su llegada.

Maryo. G.

Yamkarán el magnesio de corazones
«En el Nombre de Dios el Clemente y el Misericordioso»

Una de las mezquitas más importantes de la ciudad de Qom. 
Cuando llegué a este hermoso lugar no creí poder ver tanta 
belleza, no solo es bella su estructura tan perfecta y hermosa, lo 
más hermoso es ver tantas personas de diferentes lugares que se 
acercan a ella en las noches de cada martes. Es hermosa la sensación 
al ver tanta cantidad de fieles desde ancianos hasta jóvenes, todos 
adorando y suplicando con lágrimas de arrepentimiento en cada 
rostro, unidos por una misma razón.

En mi llegada a este maravilloso lugar sentí una enorme emoción, 
algo único... Comienzas a llorar al recordar tan bella historia y el 
por qué de su creación, es algo mágico e inigualable, que puedes 
sentir como tu fe se renueva con cada palabra de tu oración, con 
cada súplica de agradecimiento, por mantenerte con vida para a 
poder llegar cada martes y realizar tus actos de adoración a Allah 
swt... In shaa allah todos podamos disfrutar de tan maravillosa 
creación.

As salam aleikoum wa rahmatulah wa barakatuh

Anabell Padilla, Venezuela

Oh mi amado Imám.!
Tú que reconfortas los corazones del oprimido

Tú que estas presente en cada momento de mi vida

Tú que con solo mencionar tu nombre me llenas de esperanzas

Tú quien dirige mis dias

Tú el restaurador

Tú el gobernador de este mundo

Tú quien espero con ansias y anhelos

Eres Tú a quien aclamo por Tu llegada

En cada súplica

En cada salat

En cada segundo de mi vida

Oh, mi amado Imám.! apresura tu llegada, y termina con el 
sufrimiento...

Anabell Padilla. Venezuela
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Palabras desde el corazón
El solo anuncio de la visita al Imam Mahdi dio inicio a una revolución en mi corazón. 
En ese momento aún no podía creer que finalmente iba a poder pisar el suelo de la 
Mezquita de Yamkarán. 

Al mirar la imponencia de su estructura, su brillo, su majestuosidad mi impresión 
fue indescriptible, jamás es igual mirar en fotos aquella grandeza que explicar con 
palabras lo que se siente. Al estar en el medio de aquella gran plaza y tener frente 
a mí la mezquita de mi Imam solo pude decir Gracias! Por haberme seleccionado y 
haberme otorgado el privilegio de estar aquí. 

Mis pasos eran lentos, pues sentia que si caminaba muy fuerte se iba a desvanecer 
la imagen de mis ojos o iba a despertar de un sueño. Porque no era posible que mi 
mente procesara que tanta belleza fuera real y menos aún que yo, una simple chica 
de Caracas, estuviera en este momento aquí.

Al entrar me invadió el respeto, el agradecimiento, la emoción y cuando supe que 
esa misma noche se estaba conmemorando el martirio de Imam Al Askari, el padre 
del Imam de la época, mis lágrimas no pudieron contenerse más y se derramaron 
con un sentimiento de humildad y amor que llenó todo mi corazón. 

Lloré mucho, sentía que era la única forma de expresar al Imam mi agradecimiento, 
mi respeto y amor hacia él. Recé y supliqué por todos mis hermanos y hermanas que 
quedaron en Venezuela y que sé que desearían estar allí, me sentí portavoz de ellos 
y de mi país, por lo que pedí su intercesión por la paz de Venezuela y porque nos 
otorgue la sabiduría y la capacidad para ser los mejores difusores del Islam, cada uno 
en su espacio geográfico.

Una hermana venezolana

Carta a mi querido Imam(P)
BISMIL LAHI RAHMANI RAHIM 

Querido Mahdi IMAM de los tiempos. Tengo el placer de dirigirme a tu digna persona 
y hacerte llegar este humilde saludo y darte a conocer las dificultades que se presentan 
en esta lucha así como también las buenas acciones de nuestros hermanos líderes 
desde la difusión islámica. Tú sabes más que todos nosotros aquí presentes que no 
es nada fácil combatir con los opositores de la buena fe, yo personalmente reiteradas 
veces te pido con mucho respeto que por favor intercedas por todos nosotros ante 
nuestro creador ”DIOS UNICO” que nos dé la voluntad y fuerza suficiente para luchar 
contra la opresión que el número multiplicado es mayor al de nosotros.

Estos últimos tiempos tengo entendido, nosotros los musulmanes crecemos muy 
a prisa hasta tal punto que los opresores se sienten amenazados y hacen hasta lo 
imposible para terminar por todos los medios posibles en contra de nosotros. Tanto 
es mi deseo que ya estés aquí con nosotros llevando la batuta de un líder justo 
impartiendo justicia por la buena causa.

Sé que no será tarde el día en que tú vengas y des fin a todos los problemas que hoy 
en día existen a causa de la ignorancia de la humanidad.

IMAM MAHDI nosotros los musulmanes esperamos tu pronta llegada pidiendo 
directamente a nuestro profeta muhammad y a Dios que apresure tu llegada. Hace 
mucho que no sabemos nada de ti espero que el lugar de tu estadía sea acogedor y de 
tu agrado y donde sea que te encuentres estés, bien, no hay más que decir me despido. 

Macli Pérez Ríos Perú 

Mezquita de Yamkarán, una única experiencia
Doy gracias a Dios por darme esta oportunidad que nunca creí poder realizarla. Para 
mí fue de gran satisfacción el solo observar la espiritualidad de todas las personas 
que acudían a este lugar sagrado.

Tan solo estar frente a la mezquita de Yamkarán y saber que un día saldrá de 
esa puerta nuestro líder IMAM MAHDI sentí una gran sensación impresionante e 
inexplicable. Cómo puedo expresar mi sentimiento de algo que nunca antes lo 
había visto. Son las palabras que me hacen falta para poder impartir esta sensación y 
mostrarles el estado en que se encontraba mi corazón. No podía creer lo que estaba 
pasando el cielo despejado muchas luses rodeaban su belleza es como un sueño al 
que no quieres abandonarlo. No fue suficiente como modo de expresión las lágrimas 
hasta tal punto que empecé a recitar alfatiha con una voz particular ya no supe más 
que hacer solo inclinar el rostro de mi corazón y caminar hacia su interior como un 
corazón acogedor que no reprocha. Espiritualmente quede impactada. Esto es algo 
que todos de alguna forma quieren y desean llegar.

Doy gracias a Dios por abermedado esta oportunidad de la cual muchos no pueden 
disfrutar por lo maravilloso que es estar en este lugar tan cercana de la persona que 
mas adelante hará mucho por nosotros con su llegada, valió la pena el esfuerzo al 
que muchos dedicaron para que esto se haga realidad. Gracias a todos de corazón.

Alhamdullilah

Macli Pérez Ríos Perú  

Yamkarán una gran experiencia
En el nombre de Dios

Salamun alaikum hermanas, estoy muy agradecida con Allah swt y con los hermanos y 
hermanas que hicieron posible nuestro viaje a la Santa Ciudad de Qom. Nuestra visita 
a Yamkarán fue una gran experiencia, yo anhelaba esta visita. Mi mente se desprendió 
por un momento y las lágrimas comenzaron a salir, mi cuerpo se estremecía una y 
otra vez. Es algo inexplicable. Todos nos encontrábamos suplicando con un mismo 
fin, todos humillados a la voluntad de Allah swt. Pude percibir la fe y devoción de las 
hermanas, es un lugar donde no importa tu posición económica, racial, solo importa 
tu acercamiento a esa luz que esperamos con ansias para que coloque el orden en 
esta Tierra donde hay mucha corrupción y mucho desvío. Lastimosamente, vivimos 
muy lejos para poder venir cada martes con la esperanza de ver la reaparición de 
nuestro Imam Mahdi.

Inshaallah nos dé la oportunidad de ser parte de su ejército y nos dé la victoria a los 
musulmanes. Que Alla swt los bendiga y gracias por su recibimiento y buen trato. 
Salamalaikom

Allahummasali ala Mohammad waali Mohammad waayil farayyahom

Gabriela Ramos de Venezuela
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Carta al Imam mahdi(P)
¡Dios mío!, ciertamente que reafirmo en la mañana de este día y todos los días de mi 
vida, el pacto que cerré con el Imam (P) y prometo jamás romperlo.

Oh Imam, permíteme ser parte de tus seguidores, de quienes respondan a tu 
llamado, que no sienta temor ni tristeza jamás a tu lado, que mi espíritu este lleno de 
sabiduría divina, conocimiento religioso y la firmeza de los amigos de Dios.

¡Oh Dios! Permíteme ver con mis ojos la expansión de tu verdad por todos los 
confines de la tierra, ratificar tu supremacía y mi alabanza hacia ti.

Permíteme que si la muerte que has decretado para mí, llega antes que el imam (P), 
pueda salir de la tumba para ser parte de los siervos que has elegido para colaborar 
con el Imam que tú nos has mandado, en la misión que le has otorgado.

Oh Imam acepta mi pacto contigo en cada una de mis mañanas, sé nuestro auxiliador, 
guía y protector en nuestras vidas; de Dios viene la guía verdadera y tú la conoces, 
acompaña nuestros pasos y ayúdanos a llegar al nivel de poder ser tus compañeros, 
oh imam prepáranos para ser de tu ejército, permítenos ser parte de los diez mil 
auxiliadores que estén a tu lado, permítenos ser de quienes te juren fidelidad 
después del ángel Gabriel, permítenos ser de quienes marchen junto a ti, junto con 
el ángel Gabriel el ángel Miguel.

(Inspirado en la súplica al-Ahd)

SANDRA MILENA CASTELLANOS Q.

COLOMBIA

Carta al Imam Mahdi(P)
Querido Imam de los tiempos, promesa de Dios a la humanidad, descendiente de la 
hija de tu amado, recibe cálidos saludos, mucha gente te espera. Te esperan los más 
humildes, los que han sido despojados de sus derechos, te esperan los que sufren la 
injusticia de las matanzas, de la pobreza, de los gobiernos. Te esperan los jóvenes, 
ancianos, mujeres, niños y hombres de todos los pueblos, te espera el mundo entero.

Como conoces los tiempos y las gentes han cambiado; sin embargo, los problemas 
son los mismos, hay quienes despojan a otros, se maltratan a sí mismos, niegan a 
Dios; así también hay quienes han perseverado, y cada mañana, cada tarde y cada 
noche mencionan al altísimo confiando en su amor, su justicia y sus signos.

Te esperamos y queremos ser fieles a Dios junto a ti, firmes en tu lucha que ya ha 
empezado, construyendo a cada paso un mundo mejor. Te esperamos oh Imam, 
no con la impaciencia de quien espera una noticia, sino con la alegría de quien 
espera a un amado, decorando su casa y llenándose de virtudes. Oh príncipe de 
la descendencia de Ismail, este mundo tiene sed de la verdad, ven pronto para 
guiarnos hacia ella en compañía del Profeta Jesús hijo de María, la paz de Dios sea 
con él.

Que la salud y las bendiciones llenen tu bendito corazón así como el corazón de 
quienes son fieles a Dios y guardan su promesa. La paz y las Bendiciones de Dios 
sean contigo, sobre el mensajero del Islam y sobre todos los siervos justos de Dios.

Gloria Salazar

Mezquita de Yamkarán
La mezquita de Yamkarán es una hermosa realidad que me ha llevado a pensar, ¿cómo 
será el día en que Dios permita la aparición de nuestro anhelado Imam?, quien unificara 
nuestra umma, dará a conocer y recordar la verdadera creencia del Islam.
Es un lugar donde la esperanza toma forma, donde la alegría de pensar en la 
misericordia de Dios hacia los hombres se masifica.
La hermosura de ver los rostros de las otras mujeres alegres cuando nos observan, 
identificándonos como mujeres de un lugar lejano; quienes al conocer el lugar 
del que provenimos acrecientan el gozo de sus corazones, lo manifiestan en sus 
sonrisas y en palabras que aún no comprendemos pero que con su afecto y calidez 
nos penetran al alma; ellas me hacen recordar las palabras de Dios en el Corán, 
donde dice que nos ha esparcido por el mundo para que sintamos gozo cuando nos 
encontramos, ese mismo gozo que hemos podido experimentar cuando conocemos 
personas en nuestros países que son nuestros hermanos y por un instante no nos 
sentimos tan solos; ese mismo gozo que se transforma en nostalgia al sentir que 
pronto partiremos con el anhelo en nuestros corazones de un día volver a tener otra 
misericordia de Allah swt permitiéndonos volver a este lugar, ya sea antes de morir 
o quizás en la aparición del Imam Madhi (P) cuando Dios llame a sus colaboradores.
Encontrarnos en Irán y venir a la mezquita de nuestro anhelado Imam es un recuerdo 
inolvidable, que espero revivir en los momentos de tristeza y prueba, donde mi 
corazón pueda encontrar refugio, in shaa Allah.

SANDRA MILENA CASTELLANOS Q.
COLOMBIA

Visita a Yamkarán
Yamkarán parece haber salido de un cuento, es un palacio de perfectas cúpulas pastel, 
fuentes de agua cristalina, una amplia y blanca plaza, paredes firmes de mármol 
coronadas por la luna y las estrellas. En este palacio habita la fe, fue construido por 
encargo de un Príncipe y todos los creyentes hemos sido invitados a él. 

Al caer la noche los peregrinos van llegando ya sea en familias, en parejas, entre 
amigas, entre vecinos, entre paisanos, desde cerca y desde lejos, llegan con alegría. 
Algunos llegan con comida para compartir y abastecerse después de un largo viaje, 
otros llegan con banderas demostrando fidelidad y alegría, otros llegan con fuertes 
salawat. Todos ofrecen algo. Varias veces tuvimos la alegre sorpresa de recibir dulces 
y galletas en las puertas de entrada de Yamkarán. Al principio no entendíamos bien 
esta costumbre, después comprendimos que esta generosa costumbre intentaba dar 
gracias a Dios, reconfortar a los creyentes y cumplir una promesa.

Los creyentes llenan a Yamkarán de esperanza, de fe, de generosidad, de confianza 
en la promesa de Dios al mundo. El islam se siente vivo en los autobuses llenos de 
peregrinos, las caravanas, los salawats, las sonrisas, los niños corriendo. La gente 
ora, suplica y se prosterna con lágrimas en los ojos y el corazón roto se recompone 
llenándose de esperanza porque saben que el creador les ve amorosamente y 
ciertamente les escucha.

Por Gloria Salazar
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r La juventud creyente 
debe exigir la realización 
de los ideales de la 
Revolución
En un encuentro íntimo, animado y 
ferviente de tres horas entre cientos 
de estudiantes de varias universidades 
y el Líder de la Revolución Islámica, 
el Ayatolá Seyyed Ali Jamenei, los 
representantes de varias asociaciones 
científicas, culturales, políticas, 
sociales y asociaciones de estudiantes 
expresaron sus puntos de vista y 
críticas, sugerencias y demandas de 
las tres ramas del gobierno y otros 
organismos estatales.

Durante la reunión, el Ayatolá Jamenei 
describió «el espíritu juvenil, el sentido 
de una identidad influyente, los motivos 
basados en la fe y los ideales de los 
movimientos estudiantiles y demanda 
de esos ideales» como fuente de 
esperanza para el futuro y enfatizó 
la necesidad de «ser revolucionario, 
permanecer revolucionario y actuar 
revolucionariamente», teniendo en 
cuenta los matices y menesteres.

«Dadas las capacidades y recursos del 
país, debemos continuar el orgulloso 
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mayor poder y ritmo», enfatizó.

Al comienzo de su discurso, el 
Líder de la Revolución Islámica 
describió el encuentro y las 
observaciones de los estudiantes, 
así como sus sugerencias, quejas 
y objeciones, como una reunión 
de estudiantes en el verdadero 
sentido de la palabra, y dijo: «El 
resultado más importante y 
sobresaliente de este encuentro 
ha sido el dejar en evidencia 
el espíritu y el movimiento 
animado, ferviente y motivado 
de los estudiantes de diversas 
tendencias. Este ambiente 
genuino es directamente opuesto 
a las insinuaciones hechas por los 
enemigos —extranjeros y algunos 
elementos locales— sobre las 
universidades iraníes, diciendo 
que están llenas de depresión, 
desesperación y desesperanza».

Su Eminencia se refirió a los 
comentarios de los estudiantes en 
esta reunión y sus quejas respecto 
a algunos de los problemas del 
país, y describió la mayoría de 
estas quejas como válidas.

El Líder de la Revolución Islámica 
hizo hincapié en que «uno de los 
preparativos necesarios para la 
realización de los deseos [de los 
estudiantes] es la presencia de 
jóvenes apasionados y motivados 
en los distintos escenarios, y su 
pensamiento y esfuerzo para 
solventar los problemas», agregó.

El Ayatolá Jamenei señaló 
algunas críticas de los estudiantes 
de algunas instituciones, y agregó 
que «la gestión de algunas 
instituciones como las Fuerzas 
Armadas recae en el Líder; sin 
embargo, en el caso del Poder 
Judicial y la Radiotelevisión de la 
República Islámica de Irán (IRIB), 
su gestión no recae en el Líder, 
aunque sus jefes son designados 
por el Líder y, por ejemplo, con 
IRIB, ya sea bajo su gestión actual 
como en las anteriores, he tenido 
y siempre tengo una postura 
crítica sobre varios temas».

Su Eminencia enfatizó que no hay 
duda de que el Sistema Islámico y 
el país están avanzando, y reiteró: 

«He dicho en repetidas ocasiones 
que el futuro es mejor que hoy 
y pertenece a los jóvenes; sin 
embargo, el requisito previo 
para esto es permanecer en el 
camino correcto y el movimiento 
continuo e infatigable».

En el mismo sentido, el Ayatolá 
Jamenei enfatizó: «Considerando 
esta realidad, aquellos que 
hablan de desesperación y 
desesperanza con respecto al 
futuro y las universidades deben 
rectificar su forma de pensar».

A continuación, Su Eminencia 
abordó el tema principal de 
su discurso, a saber, «cómo 
ser un revolucionario, seguir 
siendo revolucionario y actuar 
revolucionariamente».

Al principio del encuentro, el 
Líder de la Revolución Islámica 
delineó las cinco etapas de la 
Revolución, diciendo: «Hubo 
una mentalidad errónea desde 
el comienzo del triunfo de la 
Revolución Islámica acerca de 
que la Revolución terminaría 
después de la formación 
del Sistema y debería ser un 
movimiento para establecer 
instituciones y burocracia. Esta 
mentalidad equivocada cree que 
la Revolución es equivalente a 
tensión, reyertas u otros actos 
ilegales».

El Ayatolá Jamenei dijo que la 
formación del «Sistema Islámico 
y revolucionario» constituye 
la segunda fase, y agregó: «El 
Sistema Islámico y revolucionario 
tiene metas, aspiraciones y 
valores cuya materialización 
requiere de la tercera etapa, 
a saber, la formación de un 
‘’gobierno revolucionario’’; 
gobierno que cree en los pilares 
del ‘’Sistema Islámico’’».

Su Eminencia enfatizó que 
con el correcto desempeño 
del gobierno islámico y 
revolucionario y la realización de 
la aspiración, la cuarta etapa, es 
decir, «una sociedad islámica y 
revolucionaria» tomará forma, y 
agregó: «El Sistema Islámico, el 
gobierno islámico y la sociedad 
islámica prepararán el terreno 

para la quinta etapa, a saber, la 
creación de la “civilización islámica 
y revolucionaria’’; por lo tanto, 
la Revolución es interminable y 
siempre perdurará».

El Líder de la Revolución Islámica, 
posteriormente, declaró los 
ideales del Sistema Islámico y 
revolucionario, reiterando: «Una 
de estas aspiraciones que es 
muy importante es la ”dignidad 
nacional’’, es decir, el sentimiento 
de orgullo basado en las 
realidades dentro de la sociedad 
y no basado en ilusiones e 
imaginaciones».

El Ayatolá Jamenei citó la 
autoconfianza nacional, la 
independencia política, 
económica y cultural; y la libertad, 
ya sea la libertad de pensamiento, 
expresión o acción, como otros 
ideales del Sistema Islámico.

«Sin ideales y sin continuidad, la 
Revolución será solo un cambio 
de administradores del país, un 
cambio de algunas personas a 
otras; por lo tanto, el movimiento 
hacia los ideales debe continuar», 
reiteró.

Resumiendo la segunda parte de 
su discurso, el Ayatolá Jamenei 
aprobó el exigente sentimiento 
y espíritu de los estudiantes 
con respecto a las aspiraciones, 
diciendo: «Estoy informado de los 
problemas de la sociedad a través 
de varias vías y tomando todos 
los problemas en cuenta, creo 
que en los últimos cuarenta años, 
el Sistema Islámico ha avanzado 
en todos estos ideales».

El Ayatolá Jamenei dijo que las 
libertades actuales en el país 
en los ámbitos social, político, 
mediático y ciberespacial son 
incomparables a la atmósfera 
sofocante que preponderó 
durante el régimen opresivo 
derrocado de Muhammad Reza 
Shah.

El Líder de la Revolución señaló 
el progreso visible en las áreas de 
ciencia y tecnología, y agregó: 
«También hemos tenido avances 
en el campo de las aspiraciones; 
de hecho, no deberíamos 
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contentarnos con esto que 
hemos alcanzado; debemos 
continuar este movimiento 
orgulloso con más poder y 
aceleración, teniendo siempre 
en cuenta las capacidades y los 
recursos del país».

Su Eminencia dijo que un 
«gobierno revolucionario» y una 
«administración revolucionaria», 
es decir, el conjunto de gestión 
del país, son algunas de las 
razones para el cumplimiento de 
las aspiraciones, y agregó: «Si 
hay alguna interrupción en este 
importante factor, sin duda nos 
toparemos con un inconveniente 
en el curso de la Revolución».

El espíritu de esperanza, 
determinación y planificación 
fue otro de los temas a los que 
el Ayatolá Jamenei se refirió 
como uno de los factores para el 
progreso de las aspiraciones.

En este mismo sentido, reiteró: 
«Aquellos que infunden 
desesperación y desesperanza 
en la sociedad pueden no ser 
el enemigo, pero sus acciones 
son las mismas acciones del 
enemigo».

Al hablar de los obstáculos para 
la realización de las aspiraciones, 
el Líder de la Revolución Islámica 
señaló: «Algunas personas 
preguntan ‘’¿por qué el Líder 
culpa por todos los problemas 
al perverso Estados Unidos y 
el Reino Unido?’’ Esta es una 
interpretación errónea, porque 
creo que la mayoría de los 
problemas son internos y locales, 
que, por supuesto, el enemigo 
explota».

El Ayatolá Jamenei dijo que 
«entender mal los problemas del 
país y el tema de la Revolución» 
es uno de los obstáculos para 
la realización de ideales y 
enfatizó que «los estudiantes 
universitarios y los elementos 
creyentes, intelectuales y 
revolucionarios de los seminarios 
teológicos y las universidades 
deben trabajar en este tema».

El Líder de la Revolución dijo que 
no conocer adecuadamente el 
entorno y no distinguir al frente 
enemigo del frente amigo, es 
otro de los obstáculos para la 
resistencia del movimiento y 
su avance hacia los ideales, y 
agregó: «La pasividad, pereza e 
impaciencia también ralentizarán 
este movimiento».

Sobre el mismo tema, agregó: 
«También tenemos furor y 
paciencia revolucionarios, tal 
como los tuvo Amir al-Mu’minin 
(P), que fue la manifestación 
completa y por excelencia de la 
justicia  y la paciencia».

No comprometerse con 
cuestiones y excusas destructivas 
y divisivas y no inmiscuirse en 
cuestiones marginales, estuvieron 
entre otras recomendaciones del 
Líder de la Revolución.

Después de explicar los 
impedimentos internos para 
la realización de los ideales, el 
Líder de la Revolución Islámica se 
refirió a los obstáculos externos a 
este proceso.

«La instilación de la desesperación 
y la incapacidad en la sociedad 
iraní, la inculcación de que la 
verdadera democracia de Irán es 
una dictadura, las descripciones 
falsas e irreales y la distorsión de 
las realidades históricas como 
las del régimen monárquico 
corrupto, dependiente, 
dictatorial, extremadamente 
débil; trivializar las victorias y 
exagerar los puntos débiles, 
la traición y las sanciones», se 
encuentran entre los factores 
externos que el Ayatolá Jamenei 
citó como «obstáculos para la 
aceleración de la materialización 
de los ideales».

El Líder Supremo de la Revolución 
enfatizó: «El Sistema se 
encuentra en medio de una gran 
campaña, y estando vosotros en 
el centro  de esta campaña total, 
debéis percibir y entender esta 
confrontación, y comprendiendo 
el lado opuesto, conoceréis 

vuestros deberes revolucionarios 
y los pondréis en práctica».

«El ser revolucionario en el 
sentido correcto, sabio, valiente, 
solo es posible y significativo en 
el marco del Sistema Islámico; por 
lo tanto, aquellos que cuestionan 
el sistema y sus fundamentos 
y valores, y causan estragos 
y fracturas en las estructuras, 
de hecho, están involucrados 
en la destrucción y no en la 
Revolución», enfatizó.

El Líder de la Revolución Islámica 
calificó como muy necesaria la 
repetición y el énfasis de los 
ideales en la sociedad, y reiteró: 
«Si la ofensiva antirrevolucionaria 
generalizada y masiva sobre 
la opinión pública no enfrenta 
el énfasis y exigencia de las 
aspiraciones, ciertamente causará 
devastación».

«El ejército de jóvenes 
creyentes y revolucionarios 
debe comprometerse constante 
y perspicazmente para la 
materialización de los ideales, y 
contribuir al cumplimiento de los 
objetivos de la Revolución y erigir 
un bastión contra la agitación 
de la opinión pública, de las 
personalidades y los entornos 
administrativos», agregó.

Dijo que la preferencia de los 
productos extranjeros por los 
productos iraníes es un grave 
problema mental en la sociedad, 
y agregó: «Debe haber un cambio 
dramático en las mentes, de modo 
que la noción de la superioridad 
de los bienes extranjeros se borre 
de las mentes».

El Líder de la Revolución dijo 
que «exigir un estilo de vida 
iraní-islámico» y «contrarrestar la 
imprudencia, la pereza, la falta de 
identidad y la religiobofia» son 
algunas de las otras necesidades 
de un movimiento estudiantil 
revolucionario, enfatizando: 
«Por supuesto, todos estos 
requisitos deben llevarse a cabo 
con moderación revolucionaria, 
perspicacia, sabiduría y 
paciencia».

29/mayo/2018
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No tenemos en nuestro fin una tumba, ni un documento 
ni un nombre, ni dirección ni posición (o título), tampoco 
un apodo, nadie nos llamará Señorísimo ni excelentísimo, 
en cambio el llamado será:
De quien sus padres estén satisfechos pues que ingrese 
al paraíso...
De quien se beneficia la gente y ésta está satisfecha pues 
que entre al paraíso...
De quien cae una lágrima por amor a Sayyeda Fátima(P) y 
al Imam Husain(P) y ha obrado bien que entre pues en él...
Y cuando los ángeles pregunten:
Señor Clementísimo! ¿Qué será de los mártires y los 
combatientes (por Tu causa)?
Y El dirá: “Por cierto que su sitio y sus casas no pueden 
ser comparadas con las de otros...debo hablarles y 
preguntarles en qué parte del paraíso desean morar, les 
daré y daré hasta que estén satisfechos...
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Del sheij 
Aiatullah Bahyat:
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“Y cuando la niña enterrada viva pregunte, 
por qué pecado he sido asesinada” 

(Sagrado Corán, 81:8,9)

Atravesamos estos días la discusión en el Parlamento 
argentino sobre la posible legalización de lo que se denomina 
“interrupción del embarazo voluntario”, para evitar una 
denominación más cruenta como la de aborto o matanza del 
bebé. El tema es muy complejo, pero no podemos entender 
los festejos de aquellos que ven aprobarse la nueva ley pro 
aborto legal, con una media sanción a favor en la Cámara baja 
de diputados, restando la Cámara alta de los senadores. No se 
entiende dónde está la fiesta para un tema tan desagradable, 
para los bebés y para muchas madres que tendrán que convivir 
con el trauma de un aborto, seguro que no.

En la época en que vino el profeta Muhammad entre los árabes 
de Meca, en la península arábiga, el pueblo de entonces había 
alcanzado un grado de deshumanización alarmante. Como la 
hija mujer no representaba un beneficio económico y militar, 
sino la posibilidad de una carga (más pobreza) y una deshonra 
(la posibilidad de ser arrebatada como botín de guerra), 
muchas veces, los árabes de la llamada Época de la Ignorancia 
– la era pre islámica- enterraban vivas a sus hijas.

En nuestra época la sociedad está alcanzando un grado de 
deshumanización igualmente alarmante. Podrán decirnos que 
hoy no se entierra a niñas vivas. Pero hoy, se propone matar a 
niñas y niños por igual. La pobreza vuelve a ser una de las razones, 
la vergüenza de un embarazo no deseado puede ser otra.

Entre los embarazos no deseados está el de violación, pero no 
es el único y en la estadística son los más escasos. No se habla 
del otro, cuyo número seguramente ha de ser muy mayor, el 
de los embarazos pre matrimoniales no deseados, producto 
de una aventura más sexual que amorosa.

Muchos que están en contra de la legalización del aborto, 
exponen distintas razones, y con respecto a los embarazos por 
violación proponen mayores contenciones estatales a la madre 
que sufre el drama para que no termine cargando sobre ella el 
otro drama de matar a quien de todas maneras, no deja de ser 
su hijo/a también. Nadie puede negar que el aborto para esas 
madres en esas situaciones no deja de ser otro drama sobre su 
conciencia. Me llama la atención que no se suele hablar de la 
prevención como sí se hace en otros problemas que afectan la 
salud psíquica y corporal. ¿Por qué será?
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Despenalizar delitos parece ser 
una constante, cada vez más 
extendida. La cultura actual tiene 
muchos aspectos decadentes, 
uno de ellos, sin duda, es 
el de pretender solucionar 
algunos dramas creando otros 
nuevos. Despenalizar la droga, 
el consumo de alcohol a edad 
cada vez más tempranas, la 
promiscuidad, el aborto, la 
pornografía. Hace poco se 
votaba una ley para debilitar 
más la situación de los jubilados, 
ahora es el turno de otros seres 
más indefensos aún, los niños 
en los vientres maternos.

Para nosotros, los musulmanes, 
el principio de una gran 
reforma social y cultural es 
necesaria y comienza con la 
conciencia de ser criaturas 
de Dios, Omnipotente y 
Misericordiosísimo. Esta 
conciencia nos confiere 
una responsabilidad y es 
la de acatar sus órdenes 
descendidas sobre los 
mejores seres humanos que 
son los profetas. Moisés, Jesús 
y Muhammad, la paz sea con 
ellos, y sus sucesores, en un 
sistema de leyes y creencias 
que armonizan a los seres 
humanos con su Creador y con 
sus semejantes, agradeciendo 
a Dios, dejando los asuntos 
del gobierno social en manos 
de los más sabios y aptos, y 
recomponiendo las relaciones 
sociales, con los demás seres 
y el medio ambiente dentro 
de la armonía y bondad de la 
creación. Los males actuales 
como la usura, la opresión y 
saqueo de las potencias más 
fuertes militarmente sobre las 
demás naciones más débiles, 
los abusos hacia los más 
débiles, sean éstos ancianos, 
niños, fetos, mujeres, pobres, 
de piel oscura, o culturas 
ajenas a la europea, han de 
plantear una reacción más de 
fondo que la mera discusión 

en torno a la legalización de lo 
que por siglos se consideró, en 
términos éticos y sociales -con 
buenos criterios- como un mal y 
un daño para la sociedad. 

Muchas estadísticas dadas a 
conocer por especialistas estos 
días, muestran que, con la 
despenalización del aborto, los 
niños muertos serían decenas 
de miles de veces más que las 
muertes de mujeres por abortos 
clandestinos. Que la mayoría 
de las mujeres que abortan se 
arrepienten. Que el Estado habría 
de hacerse cargo en algunos 
casos, como, por ejemplo, en los 
casos de violación. Que muchos 
violadores salen pronto de la 
cárcel y reinciden. 

Desde el punto de vista del 
islam y su educación en el 
pudor, pero sin puritanismos o 
tabúes, la sexualidad es muy 
natural y no está artificialmente y 
desmesuradamente promovida. 
Por lo tanto, la vida matrimonial 
es más fuerte y con ello se 
benefician las familias y la 
sociedad. Los anticonceptivos 
no están prohibidos pero la 
sexualidad no es algo público 
sino estrictamente privado. 
No hay posibilidad de atender 
al problema que genera la 
existencia de los abortos sin una 
verdadera educación sexual y no 
verdadera educación sexual sin 
educación espiritual.

Los sabios islámicos difieren en 
concebir al nuevo ser humano 
desde la fecundación o desde 
el momento en que el óvulo 
fecundado se implanta en las 
paredes del útero materno. 
El gran líder religioso político, 
Ayatulah Jamenei, sostiene la 
implantación como el principio 
de la vida humana. Las opiniones 
de los juristas islámicos están 
divididas como les ocurre a los 
científicos en este tema. Los 
anticonceptivos hasta evitar el 
implante (para quienes sostienen 

que no hay posibilidad de vida 
humana o certeza de embarazo 
hasta el implante) o hasta evitar 
la fecundación para quienes 
consideran el momento de la 
fecundación como el comienzo 
de la vida humana, están 
permitidos. Para otros expertos 
en jurisprudencia, el criterio ha de 
ser la certeza del embarazo y esto 
sucede con la implementación 
del embrión en las paredes del 
útero materno. Es entonces, 
recién en la implementación del 
embrión en el útero maternos 
que se suspende la legalidad del 
uso de los anticonceptivos en el 
islam, no antes.

Los embriones guardados para 
ser empleados en fertilización 
asistida pueden ser desechados 
de acuerdo a la visión del líder 
islámico, Ayatullah Jamenei 
y los juristas que, como él, 
crean en el comienzo de la vida 
humana o el embarazo a partir 
de la implantación. El alquiler 
de vientres está permitido y 
los padres son los dueños del 
esperma y el óvulo fecundado, 
respectivamente. 

Hemos visto quejarse a algunos 
frente a la posición de la 
Iglesia Católica que prohíbe 
los anticonceptivos, salvo los 
métodos naturales, y por otra 
parte prohíbe el aborto. Esta 
postura es incompatible, dicen, 
con el nivel de promiscuidad 
(liberalidad sexual) que se 
observa en la actualidad. Una 
liberalidad que ha dejado muy 
atrás las posturas puritanas de 
la Iglesia en épocas anteriores. 
Se puede advertir aquí una 
postura más equidistante de esas 
posturas y es la de la religión 
islámica entre la postura de 
algunos conservadores católicos 
en materia sexual y quienes 
quieren una legalización del 
aborto como única salida frente 
a las consecuencias de esa 
liberalidad sexual señalada.

El Padre Pepe, uno de los llamados 
“curas villeros” argentinos (curas que 
han optado por ir a vivir en los lugares 
más pobres y marginados para predicar 
con el ejemplo entre los más sufridos 
materialmente), ha denunciado en el 
Congreso Nacional, las exigencias del 
Fondo Monetario Internacional detrás 
de los lobbies abortistas para imponer 
políticas de control de natalidad con 
fines políticos para un país, Argentina, 
tan despoblado como rico en recursos 
naturales vitales. No puede desatenderse  
de esta denuncia que se suma a las 
campañas promovidas por el financista 
Soros y otros que promueven estas 
políticas.

El Sagrado Corán habla explícitamente de 
la sexualidad y la tradición profética está 
llena de alusiones a la sexualidad como 
un signo de la misericordia divina, sin la 
más mínima connotación negativa, pero 
enmarcada en una relación responsable, 
sea en el marco de un matrimonio 
temporario o definitivo, que se aconseja 
se concrete lo antes posible. Un famoso 
dicho profético reza: “Cuando una pareja 
hace el amor, los pecados se caen como 
las hojas de los árboles en otoño.” “No 
os apresuréis en las relaciones sexuales, 
aumentad el juego amoroso”. Pero la 
cultura occidental ha elegido en los 
últimos años, el camino del culto al cuerpo 
y sus placeres, sin límites y ha hecho del 
pudor algo anticuado y una conducta 
reprimida insana. No es de extrañar 
entonces, que tengamos un problema 
social que no se agota con la discusión 
del aborto, una de sus consecuencias, 
sino que la inestabilidad de la familia, 
que es otra de sus consecuencias, 
acarrean un sin número de dificultades a 
los individuos y a la sociedad.

El aborto se acepta en caso de que la 
vida de la madre corra peligro antes del 
cuarto mes, o la del feto que no haya 
desarrollado masa encefálica, lo que hace 
estéril y doloroso el embarazo de una 
criatura que no tendrá probabilidades de 
vivir al nacer. En los casos de violación 
(casos muy reducidos en una sociedad 
islámica real, no meramente nominal 
como las hay desgraciadamente), si la 
mujer no está en condiciones psicológicas 

de encargarse de criar a esa criatura, ha de ser el Estado 
quien se ocupe hasta que la madre esté en condiciones o, 
de lo contrario, hasta la madurez de ese niño.

Todo sea en nombre de la no imposición, dicen los abortistas, 
de concepciones religiosas o de cualquier otra índole en 
detrimento de la mujer que es la dueña de su cuerpo. Pero 
en nombre de la “no imposición” se le impone la muerte 
a un ser que no puede defenderse y que es totalmente 
inocente, de lo que deciden en su contra.

Muchas veces hemos sostenido que la discusión que 
se plantea en estos niveles de desorden en materia de 
sexualidad, se niega a ver el tema de fondo. Es como 
encender una llama que hace hervir una olla de agua y 
mientras se aumenta la llama, se discuten los efectos no 
deseados. Para nosotros, este es el ejemplo de lo que 
sucede con temas como la despenalización del aborto, la 
legalización de la droga, el aumento de las penas contra 
los delincuentes comunes (jamás los de guante blanco), el 
pago de los intereses de las deudas usureras, los decretos 
para permitir el ingreso de tropas extranjeras (que nunca 
se discuten en el parlamento por lo evidentemente anti 
soberanas que son). Poco se habla de las causas y cómo 
combatirlas o evitarlas. Vemos estas tendencias como la 
muestra de un grado muy avanzado de descomposición 
de una sociedad consumista, hedonista, que ha perdido el 
rumbo y los valores humanos más trascendentes.
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Todo comenzó con el arrendamiento de un espacio casi un mes antes, apoyados por La 
Asamblea Mundial de Ahlul Bayt, diez días antes empezamos con el Hno Eduardo a separar, 
contar, empacar, hacer listados de contenidos por cajas, embalar y numerar las cajas, además 
diligenciar formularios Online, etc, etc, y un día antes de iniciar la treintava Feria Internacional 
del Libro de Bogotá, Filbo 2017 en Corferias, arribamos con 21 cajas llenas de libros e ilusiones, 
íbamos a vender todo lo que llevábamos.

Hecho el trasteo por los hermanos Ali y Eduardo y habiendo organizado en cuestión de un día 
todos los libros en el stand 519, del segundo piso del Pabellón sexto, iniciamos actividades al 
mediodía del 25 de Abril.

Quince días de nuestras vidas (hno Eduardo, Alí y yo), pasamos cerca de doce horas diarias, 
entre stands llenos de libros, caricaturas, afiches y demás que constituían el vecindario. Fuimos 
acompañados por el hno Hamid, artista iraní que ofrecía su arte de la caligrafía a quien pasaba 
por allí, “se hacen los nombres en Persa o Árabe”. En los días entre semana, cuando llegaban las 
nubes de chiquillos que venían de los colegios, se instalaban temporalmente en una esquina del 
stand, solo para ver la magia de cómo con un pincel hecho completamente en caña de bambú 
salía su nombre en variados colores. Terminada la función se esfumaban.

Poco a poco fuimos calentando motores, los primeros días el trabajo escaseaba, sin embargo 
poco a poco fuimos cogiendo ritmo, cada día que pasaba llegaba más y más gente, los alumnos 
y alumnas de los colegios que venían de algunos lugares relativamente apartados como Neiva 
(la capital del Departamento del Huíla, como a unas 7 horas de nuestra ciudad, o como un 
día que llegaron 40 buses desde Villavicencio, una ciudad a unas tres horas de Bogotá, o de 
colegios provenientes de Soacha, municipio situado a las afueras de nuestra ciudad, así como de 
otros tantos colegios públicos como privados de nuestra ciudad, que venían durante el día. En 
la noche cambiaba nuestro público a adultos que seguramente abandonaban sus oficinas, sus 
trabajos o universidades para irse a soñar otros mundos, durante un par de horas con los libros.

Los quince días volaron, entre colocar los precios de los libros, los cuentos y las revistas en los 
estantes, sacar inventario de las cajas para volver a llenar los estantes vacíos e invitar incansablemente 

El reportaje 
cultural elegido

XXX FERIA 
INTERNACIONAL 
DE LIBRO, 
BOGOTÁ 2017

a las personas a visitarnos, una vez en el stand 
indicarles como estábamos organizados, a la 
izquierda tres estanterías llenas de cuentos 
para niños y niñas, bellamente ilustrados por 
artistas Persas, tenemos variedades de cuentos, 
como una colección de seis o siete cuentos 
relacionados con Dios, como: “Dios nos da 
de comer”, o “Dios es sabio” o Dios no tiene 
color”; también tenemos algunos cuentos que 
cuentan las mismas historias de la Biblia, como 
la del Arca de Noé (a.s.), o “El abrazo del Mar”, 
relativa al Profeta Moíses (a.s.); o unos libritos 
con unas ilustraciones fantásticas como “El 
sultán y el ciervo”, o algunos que sirven para 
preparar a los niños/as para los cambios en la 
vida, como “Adios, vieja mapache” en la que 
un conejito muy joven se hace amigo de una 
mapache viejita, y ella le explica que se va a 
ir de este mundo; u otro título como “De esta 
casa a otra casa” que resulta muy útil cuando 
se trata de cambiarse de casa y hay que hacer 
nuevas amistades. 

A la derecha otros dos exhibidores con un 
poco de filosofía, religión, historia mística y 
ética, recomendados: los libros de Murthada 
Mutahhari, con sus clásicos, “Los derechos de 
la mujer en el Islam”, “La guerra santa en el 
Islam”, “Sociedad e História”, “Hijab” y otros 
3 o 4 más; para los interesados en el Shi´ismo: 
Ensayos sobre el Shi´ismo, el imamato y la 
Wilayat”, “La epopeya de Ashura” y “Hussein 
la Luz que no se apagó”; después venían otros 
textos de intelectuales Musulmanes como 
el Al-lama Tabatabai, o el Mul.la Sadra o la 
Cosmologías de Beheshti; a los estudiantes 
de relaciones internacionales, les llamaba la 
atención “Las escuelas económicas en el Islam”, 
y nuestra estrella en ventas, el sagrado Corán, 
del cual se encargaba la mayor parte del tiempo 
el hno Eduardo, quién con su conocimiento 
previo de la Biblia, lograba establecer paralelos 
entre los dos libros sagrados, para los visitantes, 
teniendo con ellos interesantes discusiones 
sobre los contenidos de uno y otro.

A veces los visitantes no estaban muy 
interesados en los libros, les llamaba la 
atención la decoración, otros sólo querían 
tomarse una foto con las hermanas, querían 
saber de dónde éramos, cuánto llevábamos en 
Colombia. Y cuando les decíamos que éramos 
colombianas que habíamos vuelto al Islam se 
sorprendían. Unos le preguntaban a la Hna Nur 
del porqué de la pañoleta en la cabeza; y por 
supuesto no faltaba un aprendiz de Tweetero 
que pensando en su fama futura, buscaba los 
rincones extranjeros en la feria.
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Durante los dos fines de semana a partir del viernes, las hermanas 
Aura y Nur muy amablemente reforzaban nuestro equipo, llegaban 
con su mejor actitud a darle la bienvenida a cada visitante, 
dispuestas a absolver las preguntas como por ejemplo: si era cierto 
que las mujeres éramos oprimidas por los esposos. Por supuesto 
que ¡No!, ninguna tenemos esposo!; que si era cierto que a las 
mujeres las encerraban y les pegaban todo el tiempo; que por 
qué usábamos una pañoleta en la cabeza y porque nos vestíamos 
de esa manera. Que si nos habíamos casado con un árabe; en fin 
todos los estereotipos de occidente frente a la mujer musulmana. 
Así que la presencia de las hermanas en el stand se convirtió en una 
oportunidad de oro para hacer “dawa”.
Otras personas, en especial hombres en sus “cuarentas” llegaban 
a preguntar qué se necesitaba para “ser musulmán”. Entonces 
era la oportunidad de hablar sobre nuestra creencia, “La illaha 
Illah llah” (No hay Dios sino Dios), la última revelación enviada por 
Dios a la humanidad es el Corán y el sello de los profetas es el 
profeta Muhammad (La paz y las bendiciones de Dios sean con él 
y su purificada familia). Tuvimos la oportunidad de preguntarle a 
la gente qué sabían sobre el Corán. Ah, es como la Biblia de los 
musulmanes; o, no sé nada, en general muy poco, pero sí tenían 
mucha curiosidad. Y más les llamaba la atención cuando se les decía 
que gran parte del Corán contenía muchas de las historias de los 
profetas de la Biblia, (La paz de Dios sea con todos ellos), tales como: 
El profeta Jonás con la Ballena, el profeta Moisés sacando al pueblo 
de Egipto de la opresión del Faraón, el Rey Salomón, el Profeta Adán, 
y de cómo el Corán dedica uno de sus capítulos (Suras) a Maryam, la 
santísima Virgen María, en el que narra bellamente el anuncio que el 
Ángel Gabriel (la paz sea con él), hace a María (La paz de Dios sea con 
Ella) sobre la concepción de su hijo Jesús (La paz de Dios sea con El); las 
personas quedaban sorprendidas, añadíamos entonces que no éramos 
tan diferentes de los Cristianos como se pensaba. Después se les 
mencionaba otros temas de los que trata el Corán como las normas 
relativas a la oración, al ayuno, a la peregrinación; las bases de la 
creencia, las reglas relativas al matrimonio, el divorcio o la herencia, 
etc. La gente se iba satisfecha, así no comprara el libro. 
También encontramos, personas que están buscando a Dios, 
simpatizantes de los musulmanes, porque han tenido un compañero 
de estudio, un vecino, un compañero/a de trabajo musulmán, otros 
en sus viajes se han encontrado con musulmanes.
En fin, podemos hacer un balance muy positivo de nuestra 
participación en la feria, fue una experiencia maravillosa, incluso dos 
o tres días después de haberse terminado yo extrañaba la locura de 
levantarme todos los días para irme al trabajo. Como en todo, se 
presentaron inconvenientes, pero nada que no se pudiera superar. 
Hemos querido compartir ésta experiencia para animar a los 
hermanos y hermanas a hacer presencia en los diferentes eventos 
públicos que se organicen en sus ciudades, a fin de que la gente, 
nos conozca, tenga la oportunidad de hablar con nosotros y de 
desmitificar los estereotipos que se transmiten a través de los 
medios de comunicación, en especial sobre las mujeres musulmanas, 
tales como que somos “oprimidas”, “sin educación”, “casadas 
con árabes y tenemos dos camellos en el patio de la casa y tres 
cabras”, maltratadas a diario, irrespetadas, etc. Es la oportunidad 
de encontrarnos con intelectuales, especialistas en Orientalismo, que 
llegan a nuestro stand con su autosuficiencia intelectual y piensan 

que una mujer con medio metro 
de tela en la cabeza, no tiene 
nada inteligente que decirle, 
que no le puede hablar de los 
grandes intelectuales Iraníes del 
Islam, y que se sorprenden por 
nuestra conversación hasta que 
no se aguantan las ganas y nos 
preguntan si tenemos formación 
profesional?
Insistir en la importancia de 
nosotras las mujeres, como los 
estandartes del islam, cuando 
nosotras portamos el hiyab en 
público, con elegancia, con 
honor y dignidad, por supuesto 
que llamamos la atención 
y las personas se acercan a 
preguntarnos y esa es nuestra 
oportunidad de dar otra imagen 
del Islam y hacer que la gente 
pierda el miedo a acercarse a 
nosotros.
Para poder hacer todo esto, hay 
que prepararse con tiempo, estar 
dispuesto a gastar mucha energía, 
abordando numerosas personas 
en un día, estar dispuesto a 
responder con tranquilidad la 
pregunta más impertinente, 
también hay que estar preparado 
intelectualmente, pues son 
muchas las preguntas sobre 
nuestra fe y sobre los eventos 
políticos que ocurren en el 
mundo en la actualidad.
Finalmente, queremos 
hacer extensivo nuestro 
agradecimiento a Jessica quién 
muy amablemente nos preparó 
un delicioso almuerzo todos los 
días, al hno Yahia que prestó 
todos los días los servicios de 
transporte de los hnos desde la 
musallah hasta la feria y al Hno 
Marlon, Director de Ahlul Bayt 
Bogotá, por habernos dado el 
voto de confianza al encargarnos 
esta responsabilidad. 
Asalam alaykum wa rahmatullahi 
wa barakhatu.

María del Pilar Cortés

Ahlul Bayt Bogotá
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Introducción: La rebelión de los rabinos
El músico, escritor y activista propalestino Gilad Atzmon, 
que nació judío y abandonó más tarde esa identidad 
política de sí mismo para defender la causa del pueblo 
palestino desde una posición humanista y universal, 
investigó hace años el concepto de “identidad judía”, y 
su trabajo tiene la virtud de definir y analizar la judeidad 
desde una perspectiva social, no racial. Según Atzmon, y 
cito textualmente, “quienes se denominan judíos pueden 
dividirse en tres categorías principales: 1. Los que practican 
el judaísmo; 2. Los que se consideran seres humanos de 
origen judío y 3. Los que sitúan su judeidad por delante 
de todas sus otras características. Obviamente, no tengo 
ninguna dificultad con las dos primeras categorías, pero la 
tercera es bastante problemática.
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La causa Palestina 
y la posición de 
judíos creyentes

Traducido por Manuel Talens
Introducción de Manuel Talens (Tlaxcala)

Carta de cuatro rabinos a Su Excelencia Sayyed 
Hassan Nasralá, Secretario General de Hezbolá

Autor: moshe dov beck, yisroel dovid weiss, 
meir hirsh & ahron cohen
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 La tercera incluye, por ejemplo, a un judío que vive 
en Estados Unidos (en vez de a un estadounidense 
de origen judío), a un judío que toca el saxofón (en 
vez de a un saxofonista de padres judíos), a un judío 
antisionista (en vez de un antisionista de ascendencia 
judía). Para el judío de la tercera categoría, la 
pertenencia racial es una cualidad primaria y ésa es, 
de hecho, la propia esencia del sionismo.”
Atzmon ha repetido en otras ocasiones que siente un 
gran respeto por las personas religiosas en general y 
eso incluye a los judíos religiosos. Ésto, es evidente, 
pertenecen a la primera de sus tres categorías 
identitarias. Ni que decir tiene que las feroces críticas 
atzmonianas contra el carácter racista, supremacista y 
criminal del sionismo le han valido y le siguen valiendo 
el calificativo de antisemita por parte del colectivo 
sionista mundial, y ello a pesar de que en ninguno 
de sus escritos hay connotaciones raciales basadas 
en la sangre o en el origen étnico, pero es bien 
sabido que el Estado de Israel y todos sus defensores 
se preocupan sobremanera de hacer equivalentes 
dos parejas de palabras que en realidad no lo son: 
por un lado, semitismo y sionismo y, por el otro, 
antisemitismo y antisionismo, de tal forma que quien 
critique al estado sionista se convierte de inmediato 
en culpable de antisemitismo, lo cual no es ninguna 
broma, pues las legislaciones europeas incluyen éste 
entre los delitos tipificados en sus respectivos códigos 
penales. Por supuesto, una cosa es acusar a alguien 
en los medios y otra muy distinta que un tribunal lo 
condene, porque para ello hacen falta pruebas. De 
hecho, muchísimos de los calumniados públicamente 
por el sionismo como antisemitas –Atzmon entre 
ellos– no han tenido nunca problemas con la justicia, 
pero es bien sabido que cuando se calumnia, algo 
queda.
Regreso ahora a las tres categorías de Gilad Atzmon. 
La primera de ellas, como hemos visto, se refiere a 
los judíos religiosos, cuyos líderes espirituales son 
los rabinos. En nuestras sociedades occidentales de 
cultura cristiana –y específicamente católica– estamos 
acostumbrados a que la jerarquía eclesiástica, desde 
los obispos para arriba, repita incansablemente que 
su reino no es de este mundo, pero al mismo tiempo 
se alíe con los sectores más reaccionarios. Tenemos, 
quizá, la equivocada percepción de que lo mismo 
ocurre en las otras religiones monoteístas. Falso, 
acaban de respondernos los cuatro rabinos que 
firman la autoría de esta carta que hoy traduzco y que 
pertenencen al movimiento ortodoxo Neturei Karta 
- los Guardianos de la Ciudad - Judíos unidos contra 
el sionismo, que, sobre la base de una lectura estricta 
de las Sagradas Escrituras judías rechazan el Estado 
de Israel como herejía.
Confieso que desconozco casi todo de la religión 
judía –pues no pertenece a mi cultura– y que desde 

mi posición de marxista militante hasta ayer 
mismo creía imposible verme traduciendo de 
forma entusiasta un texto teñido de religión. 
Pero es que en esta carta hay algo más que un 
ejercicio retórico de fe. Se trata, más bien, del 
testimonio político más extraordinario a favor 
de los pueblos palestino y libanés que ha caído 
en mis manos desde hace mucho tiempo, 
testimonio que repite, palabra por palabra y 
con toda su radicalidad, el del discurso de Gilad 
Atzmon: a) el sionismo no tiene nada que ver 
con el judaísmo y b) el Estado de Israel (es decir, 
los aparatos políticos e institucionales de Israel 
–nada que ver con la raza, sino con la política) 
es un sinsentido racista y guerrerista, legal pero 
ilegítimo, que desde su implantación no ha 
hecho otra cosa que crear dolor y destrucción 
a sangre y fuego.
No sé hasta qué punto es peligroso para estos 
cuatro rabinos firmar unas manifestaciones tan 
comprometedoras, sobre todo en un momento 
como el actual, en que la organización a la 
que dirigen su carta –Hezbolá– y su líder –
Sayyed Hassan Nasralá– están en la lista oficial 
del terrorismo unilateralmente establecida 
por los poderes occidentales. Esta intrusión 
tan desacostumbrada en la res pública de 
miembros de alto rango pertenecientes a un 
estamento religioso, lejos de las habituales 
elucubraciones metafísicas del clero y, sobre 
todo, a contracorriente y a favor de los en 
apariencia perdedores en el conflictivo Oriente 
Próximo, es algo tan inhabitual que sólo por 
eso debería merecer el respeto de quienes 
nos consideramos a la izquierda. La fraseología 
religiosa utilizada en su redacción, por muy 
ingenua que les parezca a muchos, permite 
vislumbrar todo el amor, la compasión, la 
solidaridad y el profundo pesar de estos 
cuatro hombres buenos del judaísmo ante 
las injusticias del sionismo. La lectura de esta 
carta valiente me ha recordado a otro hombre 
bueno de nuestra orilla cristiana, que también 
se atreve a defender lo indefendible en 
Occidente: el Padre Luis Barrios, de la iglesia 
San Romero de las Américas de Nueva York. 
Compárese esta carta de los rabinos con el 
artículo de Barrios que publicamos el mes 
pasado en Rebelión y, luego, ambos textos con 
uno de signo totalmente opuesto, de extrema 
derecha, a cuyo autor, para no manchar estas 
páginas, preferí llamar El innombrable. Son el 
día y la noche.
Con gente como Barrios y como estos cuatro 
rabinos rebeldes, lector amigo, es aún posible 
soñar que la liberación está al alcance de la 
mano.- Manuel Talens

 A continuación, la carta enviada por 
Neturei Karta:
19 de febrero de 2008
A su Excelencia Sayyed Hassan Nasralá
Al distinguido pueblo de Líbano
Assalam Alaikum,

¡Que el Altísimo os bendiga, a vuestras familias 
y a todos nuestros queridos hermanos en 
Líbano!
Somos la voz y los mensajeros de la judeidad, 
del pueblo judío de todas las partes del mundo, 
que es fiel a la Torá del Altísimo.
Hace menos de un mes que publicamos una 
carta abierta a Dr. al-Zahar y al pueblo de Gaza 
y del resto de Palestina. En aquella carta, con 
la ayuda del Altísimo, expresábamos nuestro 
dolor, nuestra pena y nuestra frustración 
ante las atrocidades cometidas por el 
Estado de Israel (un estado absolutamente 
ilegítimo según la ley judía de la Torá). En 
ella le dábamos nuestro pésame personal 
al Dr. al-Zahar y lo acompañábamos en su 
sentimiento. Añadíamos que, en verdad, a 
quien deberíamos dar el pésame era a cada 
familia que ha sufrido una pérdida a causa de 
esa entidad inicua que es el Estado sionista de 
Israel, pero la lista de las víctimas es trágica y 
desoladoramente larga, lo cual nos impedía 
escribir y visitar personalmente a todos y a 
cada uno de los habitantes de Gaza y Palestina 
para expresarles los sentimientos de nuestros 
corazones y de todo nuestro ser, la pena que 
sentimos ante el sufrimiento de esa nación 
inocente a manos de una entidad que la santa 
Torá y nuestras autoridades rabínicas declaran, 
establecen y condenan como absolutamente 
prohibida.
Añadíamos, además, que todo el pueblo 
palestino, sus familiares y sus descendientes 
a lo largo y ancho del mundo deben escuchar 
y sentir nuestra empatía, nuestro apoyo, las 
constantes e intensas oraciones que por ellos 
rezamos al Altísimo. Porque, al fin y al cabo, 
sabemos que cada una de esas personas se ha 
visto profundamente afectada por el Estado 
sionista.
Sayyed Nasralá, Excelencia, sepa que nuestros 
sentimientos por el pueblo de Líbano son 
exactamente los mismos.
Lo hemos escuchado hablar recientemente a 
usted en el funeral del asesinado Imad Mughniyá 
y otras muchas veces con anterioridad. Por 
eso, sabemos que usted y su organización son 

profundamente conscientes de la diferencia abismal que 
existe entre el sionismo y el judaísmo y de que un gran 
número de judíos, ya sea en la Palestina ocupada o en el 
resto del mundo, se oponen por completo al sionismo y 
al Estado de Israel.
Además, invitada por Hezbolá, una delegación de 
nuestros rabinos se desplazó a Líbano, su magnífico 
país. Fuimos allí para asistir a la conferencia del sindicato 
internacional de parlamentarios para la defensa de la 
causa palestina.
El respeto y la amabilidad con que allí recibieron a 
nuestro grupo fueron más que ejemplares. En aquel 
momento, gracias al Altísimo, tuvimos la oportunidad 
de ver y experimentar en persona que los pueblos árabe 
y musulmán, a pesar de su largo sufrimiento a manos del 
sionismo, no han sucumbido a las influencias del mal.
Por dondequiera que fuimos encontramos amor y 
amistad. En cualquier parte de Líbano que visitamos, 
la prioridad de todas y cada una de las personas era 
agasajarnos. Sólo entonces, una vez que aquella buena 
gente estaba segura de nuestro bienestar, se nos 
mostró el sufrimiento que les ha causado la ocupación 
sionista. Para nuestra sorpresa y como muestra de su 
honorabilidad, nadie profirió acusación alguna contra 
nuestros rabinos o la nación judía.
Es obvio que los pueblos árabe y musulmán todavía 
recuerdan que entre nosotros no existe un conflicto 
religioso y que hemos vivido centenares de años juntos 
y en armonía. Está claro que muchos comprenden cuál 
es la diferencia entre sionismo y judaísmo.
Permítanos relatarle tres experiencias muy conmovedoras 
que tuvimos en Líbano y que dejaron una impresión 
indeleble en nuestros corazones.
Fuimos al antiguo centro de detención de Khiam y allí 
vimos las terribles torturas que los libaneses sufrieron 
durante años y que el mundo ignora. (Hemos oído que 
los sionistas destruyeron por completo este centro de 
detención en su reciente incursión en Líbano para borrar 
cualquier recuerdo de aquellas torturas.)
Visitamos los tristes confines de los campos de refugiados 
de Sabra y Chatila; hablamos allí con palestinos y 
encendimos velas en la Plaza de los Mártires, donde 
se perpetró la infame masacre. En estos dos lugares 
nuestros ojos se llenaron de lágrimas por aquellos 
sufrimientos innecesarios y trágicos, que aún perduran 
y son contrarios a cualquier lógica o derechos humanos 
(esos derechos que para nosotros son divinos).
Luego tuvimos la oportunidad y el privilegio de asistir 
a una manifestación contra el sionismo y el Estado de 
Israel en la Puerta de Fátima, el lugar que vincula a 
Líbano con el territorio ocupado por el sionismo. Por 
supuesto, muchos de nuestros hermanos que residen 
en territorio ocupado se manifiestan sin cesar contra ese 
Estado, y ello con un gran coste personal. Se los apalea 
o detiene brutalmente.
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Asimismo, queremos que usted y nuestros hermanos 
de Líbano sepan que, tras el reciente ataque sionista 
contra su país, muchos judíos en todo el mundo 
participaron en manifestaciones a favor del pueblo 
libanés. Los rabinos de la comunidad religiosa judía 
de Canadá, Reino Unido y USA asistimos a casi todos 
los principales mítines para expresar allí nuestra 
condena más efusiva y nuestra oposición al ataque 
cruel y homicida contra Líbano. Esto fue aparte de 
las manifestaciones organizadas exclusivamente por 
nuestras comunidades religiosas judías en todo el 
mundo [1].
Excelencia, siempre humilde Sayyed Nasralá, ahora 
nos dirigimos a usted y le pedimos que acepte nuestras 
palabras y las transmita a los ciudadanos de Líbano y 
al pueblo palestino que vive en los campamentos de 
refugiados de su país, junto con el mensaje que viene 
a continuación.
Le reiteramos que somos la voz y los mensajeros de 
la verdadera judeidad, del pueblo judío en todo el 
mundo que es fiel a la Torá del Altísimo.
A pesar de que las barreras del lenguaje limitan la 
expresión de nuestros sentimientos más profundos y 
verdaderos, el pueblo judío le ofrece humildemente a 
usted, a todo Líbano, a Gaza y la totalidad de Palestina, 
unas breves palabras que tratan de transmitirle nuestro 
apoyo, nuestra pena más profunda y la simpatía que 
nuestro corazón siente por todos ustedes en estos 
tiempos trágicos y traumáticos que vivimos.
De nuevo le repetimos que lo más correcto y 
apropiado sería que escribiésemos y nos dirigiésemos 
personalmente a cada uno de los que han sido víctimas 
del Estado sionista de Israel. Por desgracia –¡y cuán 
trágico es!–, la lista de las víctimas es desalentadora.
¡Ojalá estas breves y humildes palabras sean un 
mensaje de consuelo, amistad, lealtad y apoyo a 
usted, al pueblo de Líbano y al pueblo de Gaza y de 
toda Palestina!
Los verdaderos judíos de todo el mundo, incluidos 
por supuesto los de Palestina, nunca han aceptado la 
ideología del sionismo ni, con la ayuda del Altísimo, 
reconocerán nunca la realización de su herético plan, 
el Estado de Israel.
Nuestro único vínculo es con el Altísimo y su Torá. 
Nuestros sabios dicen que debemos imitar al Altísimo: 
“Así como el Altísimo es Compasivo, nosotros 
debemos serlo”.
Nunca nos hemos vinculado y, con la ayuda del 
Altísimo, nunca nos vincularemos y seguiremos siendo 
ajenos a esa aberración satánica que es el sionismo y 
el Estado de Israel.
Permítanos recordarle a usted que tras la destrucción 
del templo, hace unos dos mil años, el Altísimo 
nos ordenó clara y explícitamente que nosotros, el 
pueblo judío, debíamos ser ciudadanos humildes y 

leales en cada país que residiéramos. Además, 
no debemos rebelarnos contra naciones, no 
debemos intentar acabar con nuestro exilio. 
Tenemos prohibido crear nuestro propio 
estado o entidad.
Debemos rezar, anhelar y esperar 
pacientemente el día en que el Altísimo revele 
su gloria en todo el mundo.
En ese momento, toda la humanidad irá a la 
Tierra Sagrada, en armonía y hermandad, para 
servir al Altísimo en paz y alegría.
Hace unos cien años, los sionistas empezaron 
a llegar a Palestina para realizar su sueño de 
transformar el judaísmo de una religión en un 
nacionalismo. Y así empezó la triste y amarga 
historia de la rebelión, del motín contra el 
Altísimo, que más tarde dio lugar al ilegítimo 
Estado de Israel.
Desde la creación del Estado de Israel, el 
pueblo palestino y, más tarde, también el 
pueblo libanés han sufrido de forma increíble 
y constante. Han sido oprimidos, apaleados, 
asesinados, humillados, desplazados y 
expulsados.
A pesar de que esta carta y la situación actual 
no son ni el lugar ni el momento de escarbar 
en nuestro sufrimiento personal a manos del 
régimen sionista, creemos necesario llamar 
la atención del pueblo árabe sobre tales 
cuestiones. Dicen nuestros sabios que el hecho 
de saber que muchas personas comparten 
lo que uno sufre proporciona algo de alivio. 
Asimismo, con esta carta queremos demostrar 
a todos la sinceridad de nuestra oposición 
frente a ese cáncer que le ha crecido a la nación 
judía, el denominado Estado de Israel.
Por lo tanto, permítanos decirle que desde que 
aquellos pecadores y ateos que eran Theodore 
Herzl y sus adláteres alzaron sus repugnantes 
voces para promulgar su ideología del diablo, 
la herejía del sionismo, el pueblo judío 
también ha sufrido lo indecible, tanto física 
como espiritualmente.
Nuestros hermanos temerosos de Dios en 
toda Palestina fueron y son continuamente 
apaleados, asesinados, encarcelados y 
oprimidos desde el principio del sionismo 
hasta la actualidad [2]. Son y han sido siempre 
las víctimas de estos mismos perpetradores 
del mal que están oprimiendo a los pueblos 
palestino y libanés.
Sepa usted que nuestros verdaderos líderes, 
los rabinos y los sabios en Palestina, Oriente 
Próximo, Europa y todo el mundo, han gritado 
con todas sus fuerzas su total oposición al 

sionismo y al Estado de Israel desde que fue 
creado. Han reprobado y condenado todos 
los males que fue causando, la opresión del 
pueblo palestino y, en fechas más recientes, del 
pueblo libanés. Han condenado la opresión de 
los judíos religiosos y los constantes intentos 
del Estado de Israel por erradicar y destruir lo 
divino y religioso. Han mostrado incansable, 
valiente y públicamente, con enorme sacrificio 
personal, su oposición a esta rebelión contra el 
Altísimo.
Nuestros santos líderes han emitido incontables 
edictos que obligan a los judíos fieles al 
Altísimo y a su Torá a distanciarse y separarse 
de ese Estado pecaminoso e ilegítimo de Israel 
y de todos los males que emanan de él.
Gracias al Altísimo su mensaje ha sido 
escuchado por muchos judíos temerosos de 
Dios en todo el mundo, que lo han obedecido. 
Más aún, miles de ellos han apoyado a 
sus rabinos y muchos miles se manifiestan 
constantemente sin miedo, incluso hoy, en 
la Palestina ocupada y en el resto del mundo 
contra el Estado de Israel.
Todo eso está perfectamente documentado, 
pero no sale a la luz a causa del control 
informativo de los medios sionistas, que 
intimidan a quienes se atreven a hacerles frente 
o a revelar la verdad [3].
Pero, aparte de los muchos mandamientos de la 
Torá, que obligan a hacer el bien, y del requisito 
de imitar al Altísimo –”Así como Él es compasivo, 
nosotros debemos serlo”–, y dejando de lado 
las claras prohibiciones en contra del sionismo, 
hay otro detalle importantísimo que deseamos 
mencionar: somos excepcionalmente sensibles 
a la difícil situación de los pueblos palestino y 
libanés porque, hasta hace muy poco, nosotros 
los judíos hemos sufrido una discriminación 
extrema y las más trágicas calamidades en los 
campos de concentración de Europa. Nuestros 
parientes cercanos padecieron lo inenarrable y 
murieron allí. También sabemos y hemos vivido 
lo que representa ser desplazados, porque nos 
desarraigaron de nuestros hogares y moradas 
en toda Europa. Estos hechos, por supuesto, 
multiplican nuestra comprensión y nuestros 
sentimientos ante la tragedia de los palestinos 
y los libaneses.
Como seres humanos de limitada comprensión, 
nos parece hasta la fecha –Dios no lo quiera– 
que el Estado de Israel, esa entidad maligna, 
no cesará nunca de existir y seguirá exudando 
sus iniquidades sobre los pueblos inocentes y 
temerosos de Dios que tiene bajo su control.
Sin embargo, confortaos, hermanos nuestros 

de Palestina y Líbano, pues no olvidéis que hay un Dios 
grande y benevolente, Creador del Universo, que de 
verdad controla el mundo. ¡Él puede acabar con vuestro 
sufrimiento, y lo hará!
En la Torá está escrito que quien peca contra el Altísimo 
no triunfará. El Estado de Israel, según la Torá del 
Altísimo, debe sucumbir y sucumbirá.
Permítanos que recemos y le supliquemos que provoque 
muy pronto el desmantelamiento completo, rápido y 
pacífico de ese estado ilegítimo, y que vivamos para 
verlo. Con la benevolencia del Altísimo, ojalá esto ocurra 
sin más dolor o sufrimiento. Amén.
Le rogamos que transmita este mensaje a todos y a 
cada uno de sus hermanos que sufren por la opresión 
del sionismo y de Israel. Pero nos parece todavía más 
importante que transmita este mensaje a los afligidos 
familiares de las víctimas caídas, de los heridos y de 
los mutilados, y aún más, sin duda alguna, a los que 
languidecen en las prisiones israelíes y a los que yacen 
doloridos en una cama de hospital.
Transmítales nuestra solidaridad y nuestras palabras de 
consuelo y apoyo. Sentimos vergüenza por los actos 
que se cometen en nuestro nombre y se nos parte el 
corazón por lo que les está pasando.
Se lo imploramos, transmítales a los pueblos de Líbano 
y Palestina el mensaje de que somos innumerables los 
judíos del mundo y de Palestina que estamos de su 
parte, que nos oponemos por completo al sionismo 
y al Estado de Israel y que rechazamos cualquier 
responsabilidad por los actos de los sionistas. Hágale 
saber a su pueblo que cuando se encuentren con judíos 
no deben considerarlos enemigos. Todos servimos a un 
solo Dios.
Se lo repetimos, rezamos sin cesar, preocupados y 
esperanzados por todos ustedes.
¡Ojalá se nos conceda pronto y podamos ver con 
nuestros ojos el desmantelamiento completo, rápido y 
pacífico del Estado de Israel!
Que el Altísimo traiga sobre nosotros las palabras de 
sus profecías, cuando todos los hombres lo servirán en 
armonía, paz y regocijo! Amén.
Que la paz os acompañe.

Afectuosamente suyos,
Rabinos Moshe Dov Beck y Yisroel Dovid Weiss (USA, 

Canadá)
Rabino Meir Hirsh (Palestina)

Rabino Ahron Cohen (Reino Unido)
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Por Hedelberto López Blanch
| Resumen Latinoamericano |

Los grandes medios de comunicación controlados mayoritariamente 
por los países desarrollados capitalistas, reflejan muy pocas noticias 
sobre el continente africano y cuando lo hacen solo resaltan las notas 
negativas y minimizan o ignoran las positivas.
Cuando se piensa en África, debido a esa nefasta propaganda de 
la prensa occidental, muchas personas piensan en pobreza extrema, 
subdesarrollo, hambre, tráfico de personas o enfermedades. Esa 
imagen, aunque no es menos cierta porque cuenta con 38 países de 
los 50 menos desarrollados del mundo, se debe fundamentalmente a 
los largos siglos de colonialismo y de neocolonialismo.
Casi todos esos países son ricos en recursos naturales pero se les 
hace difícil mejorar la vida de sus ciudadanos porque gran parte de 
las ganancias se las llevan las compañías transnacionales y una menor, 
el síndrome de la corrupción.
Las estructuras económicas africanas son altamente dependientes 
del exterior, los programas de ajustes estructurales impuestos por 
Occidente obligan a los africanos a abrir sus mercados a los productos 
de las naciones ricas, a no subvencionar la producción local y a pagar 
una deuda externa que en cierta forma colapsa varias economías del 
continente.

África, continente olvidado
 

Pese a todos esos inconvenientes, África ha sido la región que 
más rápido se ha recuperado de la recesión económica global y el 
aumento del Producto Interno Bruto (PIB) global del 5,7 % en los 
últimos 10 años, le ha permitido que el Banco Africano de Desarrollo 
(BAD), el Centro de Desarrollo de la OCDE y el Programa de Naciones 
Unidas para el Desarrollo pronostiquen que el continente logrará un 
crecimiento promedio de 4,5 % en 2017 y un PIB de 2,6 billones de 
dólares antes de 2020.
Según el Banco Africano de Desarrollo una de las claves de su 
crecimiento es la estructura de su población pues son muchos y muy 
pobres. En la última década la población del continente aumentó en 
200 millones de personas y ya supera los 1 200 millones de habitantes.
Las proyecciones demográficas indican que el aumento será mayor 
en los próximos años con una media de 2,2 % anual, mucho mayor 
que el 0,9 previsto para Asia.
Otro dato interesante es que mientras en varias partes del mundo la 
clase media se va reduciendo, en África se esta elevando y según el 
BAD, alcanza al 34 % de la población.

África desigual

 Ese mismo organismo internacional indica que el número de personas 
del África Subsahariana que viven en pobreza extrema con menos de 
1,25 dólares al día, se redujo del 33 % en 1992 a 23 % en 2016.
En cuanto al uso de los servicios de telefonía móvil, la cifra pasó de 15 
millones de usuarios en 2000, a 800 millones en 2015. Con el acceso 
a Internet, se ha creado un mayor espacio para la investigación, la 
educación y la innovación.

África, un 
continente 
rico, saqueado 
y olvidado

Por: Annur TV
@annurtv annurcontenidos@gmail .com 

Los grandes medios de comunicación 
controlados mayoritariamente por 
los países desarrollados capitalistas, 
reflejan muy pocas noticias sobre el 
continente africano y cuando lo hacen 
solo resaltan las notas negativas y 
minimizan o ignoran las positivas.
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A eso se suma un mayor proceso de urbanización en muchos 
países, y si en 1960 vivían en las ciudades 50 millones de 
personas, en 2016 lo hacen 500 millones. Entre las naciones 
que han mejorado los servicios de infraestructura en las 
ciudades se hallan, Etiopía, República Democrática del 
Congo, Costa de Marfil, Djibouti, Angola, Gabón, Senegal, 
Namibia, Guinea Ecuatorial.
En estos avances ha jugado un destacado papel la Unión 
Africana (UA), que desde su fundación en 1963 como 
Organización de la Unidad Africana (OUA) y a partir de 2002 
como UA, ha luchado contra numerosas adversidades y 
contratiempos surgidos a lo largo del camino y ha logrado con 
denodado esfuerzo, trabajar por la integridad y el avance de 
sus 54 países, (Marruecos se retiró tras aceptar el organismo 
a la República Árabe Saharaui Democrática).
El continente africano con una extensión de 30 221 000 
kilómetros cuadrados y 1 200 millones de habitantes que 
hablan 2 000 lenguas diferentes, tiene una posición geopolítica 
privilegiada con cuatro circunvalaciones marítimas, (por el 
Mediterráneo, el Atlántico, el Índico y el Mar Rojo) posee 
un potencial energético hasta ahora insospechado que se 
calcula en el 15 % del orbe; 50 % del oro; 50 % de minerales 
estratégicos; 60 % de las tierras cultivables del mundo y 
enormes reservas de agua potable, por citar algunas.

África, inmersa en la pobreza
 
Hace una década, los golpes de Estado y las guerras 
internas eran constantes en toda la región y en estos años 
se han logrado reducir debido a la política aplicada por los 
dirigentes de la UA para no reconocer a gobiernos ilegales 
y contar además con contingentes militares integrados por 
los diferentes países y no tener que depender de fuerzas 
extranjeras cuando ocurre algún hecho de ese tipo.
En la búsqueda de un modelo propio de desarrollo sin 
injerencia de las naciones occidentales, aunque con su 
colaboración, surgió la Nueva Alianza para el Desarrollo de 
África (NEPAD) que traza las líneas a seguir económica y 
política para la integración del continente.
Además, se han potenciado diferentes organismos de 
integración como la Comunidad de Desarrollo de África 
Austral (SADC) y la Comunidad Económica de los Estados de 
África Occidental (ECOWAS).
Con enormes desafíos aún por vencer como son la pobreza, 
enfermedades (paludismo, malaria, VIH), desigualdad 
o marginalización social, África, en estos pocos años de 
independencia, ha buscado caminos para disminuir la 
herencia de explotación que le dejó el colonialismo y la 
posterior imposición de sistemas neoliberales.
Los retos siempre estarán presentes máxime cuando el 
continente posee abundantes riquezas que son ambicionadas 
por las naciones occidentales desarrolladas. Por eso se hace 
necesario obrar con sabiduría, arrojo y mayor integración 
regional para que los beneficios se destinen y queden en 
manos de sus habitantes.
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Yogurt
con Pepino
Masto j iar
Azadeh Aalami de Blanc

INGREDIENTES:
½ l i tro de yogurt natural
1 c/dita de sal
½ c/dita de pimienta 
1 pepino
2 c/das de menta picadas
2 c/das de nueces picadas
2 c/das de pasas 

PREPARACIÓN: 
En un tazón poner el yogurt ,  sal y pimienta, picar un pepino grande sin semi l la 
y agregar lo conjuntamente con las pasas, las nueces picadas, y las hojas de 
menta picadas (se puede usar menta seca) ,  mezclar bien sin bat ir el yogurt y 
decorar lo con hojas de menta.
“Este plato no puede faltar en una mesa Iraní ;  inclusive, en los días muy calurosos 
del verano se consume solo yogurt y pan” .
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o Cerámica islámica
La cerámica is lámica es una de 
las artes más importantes para los 
musulmanes. Aunque ha exist ido 
desde los albores de la histor ia , 
los musulmanes han contr ibuido 
enormemente al desarrol lo de 
este arte en var ios aspectos: 
pr incipalmente en la comercial ización 
y coloración, ut i l izando químicos 
que se conocían durante el período 
intermedio de la creación de la 
civ i l ización is lámica, es uno de los 
descubrimientos más singulares 
de su época y para los per iodos 
poster iores.

Fuente: wikipedia
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